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FECHA: Junio 13 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Jóvenes: Fatal parranda” 

 “Zambrano ve victoria opositora en Pachuca” 

 “PRI reta a debate a Lujambio; acusa intromisión federal” 

 “Pachuca para el PRI: Paredes”  

 
“Excesos de confianza, no: Beatriz”  

 
“Por falta de agua en el campo ¡Emergencia!” 

 
“Cuestionan al secretario de SEP por “Turismo” electoral”  

 “Impulsa Madero campaña de Julio Soto en Tulancingo” 

 “Condena Paredes proselitismo de los funcionarios federales” 

 
“FCH critica al PRI en EU”  

 
“Quema Pemex 300 mdd de gas”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

 El Reloj- Cuestionan al secretario de SEP por “Turismo” electoral: Tras la visita del secretario de Educación 

Pública federal, Alonso Lujambio, a la entidad para apoyar a la candidata de la oposición a la alcaldía de Pachuca, la 

diputada federal, Beatriz Paredes Rangel, señaló que los secretarios de estado acuden a las entidades un día o los fines 
de semana para hacer política. Indicó que aquellos secretarios federales que acompañan a sus candidatos en actos 

proselitistas olvidan su obligación con la población. “Así no se hace la política, la mejor política que puede hacer un 
secretario de estado es cumpliendo con su responsabilidad, no confundiendo los papeles”, aseguró. Paredes Rangel 

expresó que el tema debe ser ampliamente discutido ya que apuntó “no se puede estar en los dos carriles, dudamos 
mucho de su neutralidad en el ejercicio de la función administrativa”. En gira de trabajo por la entidad, la legisladora 

federal mostró su apoyo al candidato a la alcaldía de Pachuca por la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez. 

La también ex dirigente nacional del PRI, agregó que Pachuca debe ser gobernada por un candidato ciudadano como 
Eleazar García, quien dijo, es un hombre constructivo y productivo. Señaló que con Eleazar García se incorporarán 

cuadros profesionistas a la administración municipal además de tender puentes entre el sector empresarial y la sociedad 
civil. “El tema de fondo es una coordinación adecuada. Sólo hay una alternativa: ganar”, afirmó. Por su parte, el 

candidato priísta a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García, confió en el triunfo de su partido ya que consideró que cuentan 

con la mejor fórmula. (Alejandro Reyes, pág. Principal)  

El Reloj-Un pacto por Pachuca antes que debatir, pide Jorge Acosta Benítez: El candidato de la coalición Poder 

con Rumbo por Pachuca, Jorge Acosta Benítez manifestó su acuerdo por emprender un debate con los demás candidatos 
y solicitó que se firme el acuerdo Pacto por Pachuca, a fin de que las propuestas de las otras dos alianzas tengan 

seguimiento.  La propuesta es que en unos días los candidatos participen en un debate, donde las ideas sean las que 

prevalezcan; sin embargo aún falta por definir el formato del debate que será por diferentes medios. Por otra parte, el 
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candidato de la alianza integrada por Convergencia y PT, comentó que emprende una campaña 1 a 1, que consiste en 

recorrer desde muy temprano la capital hidalguense en transporte público, posteriormente visita a locatarios, pequeños 

negocios, así como encuentros de tipo privado, actividades que denomina 1 a1, porque establece contacto directo y el 
mensaje personalizado, aseguró es su estrategia.  “Precedo de un barrio muy pobre, del barrio de Peñitas; y ahora que 

regreso me encuentro con muchas cosas que en mi visión me ha permitido visualizar en un cambio; y bueno hemos 
crecido y nos hemos preparado para estar aquí y decirles señores que estamos haciendo una campaña, que yo le llamo 

Campaña 1 a 1”. (Adriana Herrerías, pàg.2)  

El Reloj-Un Tulancingo sustentable y seguro. Propone Oralia: “Por un Tulancingo seguro, sustentable y de 
confianza”, es la propuesta que la candidata del PRI, Oralia Vega promueve entre los tulancinguenses, quienes la han 

recibido con gran aceptación. “Denos la oportunidad de trabajar, mi equipo de trabajo estará integrado por gente 
capacitada, conocemos las necesidades de Tulancingo no por ocurrencia, sino porque ya realizamos un estudio con 

jóvenes profesionistas”, expresó, la candidata del PRI en Tulancingo.  En una campaña de tierra, alejada de los eventos 

multitudinarios, Oralia Vega ha recorrido cada uno de los hogares de las colonias, barrios y comunidades de Francisco I. 
Madero, Huapalcalco, Napateco, Mimila, La Cañana y Santa Ana Hueytlalpan. “Otros pretenden acercarse a los 

tulancinguenses con eventos multitudinarios, nosotros no, nosotros tocamos puertas, nuestra campaña es de tierra, 
porque queremos tener el contacto directo con la gente”; expresó, la candidata del PRI, Oralia Vega durante su 

discurso.Es importante recordar, que en la comunidad de Santa Ana Hueytlalpan, Oralia Vega como diputada federal 

gestionó importantes recursos para la construcción del Centro de Salud de esta comunidad, beneficiando a cientos de 
habitantes que demandaban los servicios médicos. Destacó que entre sus propuestas está la construcción del Hospital 

Materno Infantil, la creación de la Banca de la Mujer, becas para los jóvenes, fondos económicos para emprendedores y 
créditos de vivienda. “La formula dará la batalla, como mujer me siento totalmente preparada”, expresó, Oralia Vega.  

Hasta el momento, la abanderada del tricolor ha recorrido más de 20 colonias, comunidades y barrios de Tulancingo, a 
quienes ha manifestado su firma compromiso de trabajar para transformar a Tulancingo, “somos personas 

comprometidas, de trabajo y honestos, por lo que mi administración será de puertas abiertas”. (Adriana Herrerías, 

pàg.2)  

El Reloj-El factor natividad: En la alianza "Hidalgo nos une", las cosas no han salido como esperaban. Además de que 

hay una parte de la militancia, especialmente entre los perredistas, que está inconforme con las decisiones que tomaron 

sus dirigentes, la campaña de Gloria Romero no ha logrado levantar. Al principio, los aliancistas creyeron que la 
participación de Xóchitl Gálvez en la campaña de la abanderada albiazul sería benéfica, pues le sumaría apoyos a Romero 

León. Sin embargo, conforme pasan los días se comienza a sopesar el efecto que la presencia de la ex candidata a la 
gubernatura tiene, y el balance parece negativo. Esto se debe, en primer lugar, a que Xóchitl Gálvez a pesar de no ser 

panista, ha conseguido gran peso al interior del partido. A una parte de la militancia le molesta que sin tener una 
trayectoria dentro del albiazul, la ex comisionada para el desarrollo de los pueblos indígenas tome decisiones sobre el 

camino que deben seguir en el terreno electoral. El protagonismo de Xóchitl se está convirtiendo en un arma de doble 

filo. Por otra parte, la campaña de Gloria Romero es tan parecida a la que utilizó la ex candidata a la gubernatura 
hidalguense, que ya hay quienes se preguntan quién contiende por Pachuca, si Gloria o Xóchitl. Esto ha añadido un 

negativo para Romero León, pues no se logra presentar como una alternativa fresca, sino como un refrito. Y por si eso 
fuera poco, la presencia de Gálvez Ruiz en la campaña ha alejado a una figura que tiene un importante empuje en la 

entidad. Natividad Castrejón aseguró hace algunas semanas que no apoyaría a Gloria Romero porque no estaba 

conforme con la manera en que las dirigencias del PAN y del PRD manipularon el tema para favorecer a la albiazul. Es 
bien conocido el conflicto entre el ex aspirante perredista y Xóchitl Gálvez, por lo que evidentemente su presencia en la 

alianza "Hidalgo nos une" es uno de los factores que alejó a Castrejón, y que le restará votos a Romero. En este sentido, 
la posibilidad de que el perredista se sume a la campaña de Eleazar García tiene al PRD en ascuas. Sobre todo, porque 

después de que el candidato priista le lanzó una invitación formal, Natividad Castrejón puso en su cuenta de Twitter que 

estaba "deshojando la margarita", y que Pachuca necesitaba un proyecto incluyente, dando a entender que sí era 
probable que se sumara a la campaña tricolor. El sol azteca no ha atinado más que a exigir a Castrejón que defina su 

postura, calificando su estatus como "una aventura política". Irónico, considerando que es el PRD el que ha hecho 
alianzas con la derecha, sin más motivo que alcanzar el poder. Marco Rico dijo que la indefinición de Castrejón 

desestabilizaba a la coalición "Hidalgo nos une", aun-que la realidad es que aquello que perturbara a la alianza será la 
decisión del perredista de apoyar a otra fuerza. Eleazar García podría estar sumando un importante apoyo, mientras que 

Gloria Romero se quedaría haciendo el recuento de las pérdidas. (El Informador, pàg.9) 
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Síntesis-Candidatos, en busca del voto de tianguistas: Un acceso y horario de trabajo propios, además de 

acondicionar los espacios y mayor seguridad, pidieron locatarios del tianguis de La Barata a los candidatos de las alianzas 

PAN-PRD, Gloria Romero de Tellería; PRI-PVEM-Panal, Eleazar García Sánchez; y PT-Convergencia, Jorge Acosta Benítez, 
a la alcaldía de Pachuca. Tras informar de la caída en las ventas en el principal tianguis de Pachuca, los comerciantes 

solicitaron a los abanderados establecer límites muy concretos entre la Central de Abastos de Pachuca y el tianguis de La 
Barata, "pues tenemos que ajustarnos a los horarios y las necesidades de la central, cuando nosotros vendemos 

productos muy distintos". Un acceso propio que comunique a este tianguis con los bulevares Rojo Gómez y Nuevo 

Hidalgo, o por lo me-nos a uno de ellos, pidieron los tianguistas, los que de igual manera hicieron notar la necesidad de 
una remodelación integral de ese tianguis, para ofrecer espacios más pulcros y confortables. Los candidatos a la 

presidencia municipal de Pachuca se han dado cita los últimos lunes y viernes en ese tianguis, en donde se reúnen 
numerosas familias buscando artículos de calidad y precios más bajos. "Vienen aquí buscando nuestro voto pero también 

porque aquí se reúne mucha gente", hizo notar José Luis Gómez, comerciante de la zona, quien como muchos 

comerciantes más, han pedido a los candidatos que "de ver-dad nos escuchen, que se lleven nuestras peticiones y no las 
olviden al llegar a la presidencia municipal. Las necesidades de los comerciantes de La Barata son muchas. "Mire usted 

en qué condiciones estamos, sin buenos pisos, sin un buen techo que realmente nos proteja y proteja nuestras 
mercancías en la  temporada de lluvias", hizo notar “Chayito, asì y a secas”. Sin embargo, el tema más sensible para los 

tianguistas de La Barata es el horario de trabajo. "Tenemos que ajustarnos al horario de la Central de Abastos, cuando 
nosotros podemos vender hasta más tarde", hicieron notar. De ahí que una reiterada solicitud a los candidatos a 

gobernar Pachuca sea el que "se nos abra una entrada exclusiva, un área de estacionamiento, solo para nosotros; que 

pueda cerrar la central pero nosotros seguir trabajando." Los comerciantes han insistido a quienes competirán por el voto 
ciudadano el próximo 3 de julio, "que las ventas están bajísimas, que a pesar de que el Día del Padre será en unos días, 

las ventas no suben y somos gente que vivimos al día, que si vendemos, comemos." Sobre una posible reubicación de la 
Central de Abastos y del tianguis, fuera del centro de la ciudad, las opiniones son contradictorias; sin embargo, coinciden 

en que "no tenemos dinero para comprar locales." (Dolores Michel, pàg.2)  

Síntesis-Critican priistas apoyo de Lujambio a Gloria Romero: Luego de la exigencia del secretario de Educación 
Pública federal, Alonso Lujambio, para que se acepte un debate entre los aspirantes a la alcaldía de la capital del estado; 

los priistas, Beatriz Paredes Rangel, Omar Fayad Meneses y Jorge Romero Romero, los tres diputados federales, retaron 
al funcionario federal a debatir pero en materia de educación. Al respecto, la legisladora federal Beatriz Paredes, quien 

acudió a Hidalgo para apoyar a los candidatos de su partido en Pachuca, Apan y Zempoala, señaló que lo que debe ser 

objeto de debate en diferentes instancias, es ver qué tan compatible es que un funcionario del nivel de Alonso Lujambio, 
en el ejercicio de sus funciones, pueda salir en apoyo de candidatos. "Se supone que los secretarios en sus funciones lo 

son de todos los sectores y que tiene responsabilidades, porque sus cargos son administrativos y estoy desconcertada y 
creo que es un tema que se deberá debatir a nivel nacional, para ver si es compatible que personas que tienen 

responsabilidades públicas tan relevantes pueden hacer proselitismo, por lo que se debe debatir a nivel nacional". Por su 

parte el diputado federal Jorge Romero Romero, presidente del la Comisión de Educación en el Congreso de la Unión, 
señaló que el funcionario federal nunca ha acudido a entregar obras o supervisar programas, además de haber reducido 

los recursos para el sector a Hidalgo, pero hoy se convierte en el empleado de la candidata de su partido Gloria Romero. 
Los señalamientos de Lujambio en el sentido de que los priistas no saben debatir, también causó molestia en el diputado 

federal, quien retó a Alonso Lujambio a debatir: "lo reto a debatir de ternas de educación y si quiere también de política, 

le enseñamos. Dice que los priistas no sabemos debatir, yo lo reto a debatir en mí calidad de secretario de la Comisión". 
En el mismo sentido se pronunció el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, quien lamentó que Alonso Lujambio 

no haya recorrido Hidalgo para una gira de trabajo educativo. "Vino cuando Pemex que nada tenía que ver, pero nunca 
ha venido a resol-ver problemas de educación y hoy curiosamente esta aquí". (Jaime Arenalde , pág.3)  

Plaza Juárez-El voto duro lo estamos cuidando: Mirna Hernández: “El voto duro está en el partido, lo estamos 

conservando, lo estamos cuidando mucho", reveló Mima Hernández Morales, dirigente del Comité Municipal del PR! en 
Pachuca, al referirse a la forma como se trabaja en la estructura municipal de ese instituto político para obtener el triunfo 

en las urnas este 3 de julio. Agregó que 900 activistas buscan atraer el voto nuevo con diferentes estrategias, lo que 
Hernández Morales calificó como "un ejército de activistas promotores del voto". Sin embargo, dejó en claro que también 

el comité que en-cabeza está al pendiente de los que tienen que darse de alta en el Instituto Estatal Electoral; "estamos 

capacitando alrededor de mil 120 representantes de casilla, tendremos representantes en las 129 secciones lectorales en 
las mil 100 casillas". Con estas palabras, la dirigente política subrayó que se apoya al candidato de la coalición Juntos por 

Hidalgo, Eleazar García, durante la próxima contienda electoral. Entre los activistas hay votantes de todas las edades, "se 
tienen grupos de jóvenes intensamente colaborando con nosotros no sólo en las brigadas de calle, sino en actividades 

como son los foros que estarán ya iniciando en esta semana", dijo Mima Hernández. La idea, continuó, es que todo el 
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equipo de activistas cui-de el voto que tenemos y también anime a la gente indecisa a votar por la mejor opción que es 

la coalición Juntos por Hidalgo. Con respecto a los datos que arrojan las estadísticas, la dirigente del Comité Municipal del 

PRI señaló lo siguiente: "cada tercer día nos dan las puntuaciones, en este momento vamos arriba alrededor de 4 puntos 
de la coalición más cercana a nosotros, y esto por supuesto nos da una seguridad de que vamos a ganar; no nos 

confiamos, no tenemos exceso de confianza, nos da la seguridad de que vamos por el buen camino, nuestro candidato 
va haciendo suma muy bien y eso nos garantiza que en dos se-manas tendrá la mejor posición para que la gente vote 

por él". (Oscar Raúl Pérez, pág. 5A)  

El Independiente - Impulsa Madero campaña de Julio Soto en Tulancingo: El dirigente nacional del Partido 
Acción Nacional (PAN) Gustavo Madero visitó el pasado viernes este municipio con el fin de impulsar al candidato a la 

alcaldía Julio Soto y otros aspirantes panistas de esa región. El acto proselitista tuvo lugar a un costado de las canchas de 
Jaltepec, donde se reunieron alrededor de 2 mil personas de la comunidad. Al acto acudieron el presidente del Comité 

Directivo Nacional del PAN Gustavo Madero, el delegado nacional del PAN José Isabel Trejo y el diputado local Damián 

Sosa. El dirigente nacional panista también impulsó a candidatos albicelestes de la región del Valle de Tulancingo que 
buscan las alcaldías de Cuautepec, Santiago y Acatlán, Margarito Flores, Jesús Ocádiz y Juan Licona, respectivamente. El 

mitin comenzó minutos después de las 4 de la tarde y fue notorio el ánimo y el entusiasmo de los cientos de asistentes al 
acto proselitista. Madero expresó que Acción Nacional está orgulloso de tener como candidato a Julio Soto y aprovechó 

para agradecer a la gente que estuvo presente, pues su partido, como institución política, es tan sólo un instrumento de 

los ciudadanos. El trabajo del partido, agregó, es elegir a los mejores candidatos, lo cual es una gran responsabilidad. 

 Al referirse a Julio Soto, el líder nacional panista dijo que su proyecto lo conforma gente que quiere lo mejor para 

Tulancingo, motivo suficiente para apoyar a su candidato, que seguramente trabajará para los ciudadanos. En su visita 
del viernes pasado, Madero también criticó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) por evitar los debates, y llamó a 

la dirigencia estatal a promover un encuentro entre los aspirantes a la capital del estado. (Redacción, Pág. Principal)  

El Independiente - Presiona Lujambio a Fayad para debate de aspirantes a ediles: El secretario de Educación 
Pública (SEP) Alonso Lujambio Irazábal apuró al presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar 

Fayad Meneses para que hoy ponga fecha y reglas al debate entre los aspirantes a la alcaldía capitalina Gloria Romero y 
Eleazar García. Y que los priistas "no salgan con el cuento de que lo van analizar". Para tal efecto, dijo el funcionario 

federal durante su visita a Pachuca, la dirigencia estatal de Acción Nacional (PAN) se reunirá con los priistas para 

concretar el encuentro."Estamos un poco acostumbrados a que Fayad nos diga que sí, pero no dice cuando; tenemos la 
esperanza que finalmente se llegue a un acuerdo en la reunión que vamos a tener", dijo en rueda de prensa en 

restaurante capitalino. La negativa del priista demuestra el temor que siente ante la posibilidad de que su candidato salga 
mal posicionado frente a Gloria Romero, dijo y confió en que Fayad cumpla la palabra de su dirigente nacional Humberto 

Moreira. Calificó como vergonzoso que la Secretaría de Seguridad de Pachuca haya sido infiltrada por el crimen 
organizado durante la gestión del actual presidente estatal del PRI, lo que derivó en la detención de policías actualmente 

presos en Veracruz. Lujambio recordó que Transparencia Mexicana colocó a Hidalgo entre los estados más corruptos del 

país, y que está ubicado entre los seis más pobres. Negó que la SEP sea un trampolín político para la presidencia de la 
República, al tiempo que dijo sentirse orgulloso de la amistad de Gloria Romero con Josefina Vázquez Mota. Debate con 

Peña Nieto "Nosotros hemos convocado al señor Enrique Peña Nieto y a otros políticos del Revolucionario Institucional 
al debate", declaró respecto a la negativa del gobernador del Estado de México a medirse con el secretario de Hacienda 

Ernesto Cordero. Consideró que los priistas están a tiempo de dar sus primeros pasos en la discusión de ideas y para ello 

"nosotros les ayudamos". Sin embargo, "hay quienes se niegan sistemáticamente a someterse al escrutinio sin guiones 
previos". (Víctor Valera, Pág. 7)            

El Independiente - Desinteresan encuestas a Eleazar García: El candidato a la presidencia municipal Eleazar 

García Sánchez dijo que no le interesan las encuestas, ya que su propuesta de gobierno está diseñada para revertir la 
derrota del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios del 4 de julio pasado, en la capital. Durante una 

reunión con la estructura de partido, a la que asistió la ex dirigente nacional Beatriz Paredes Rangel, el abanderado 
tricolor dijo que el mejor tandeo de opinión es la respuesta ciudadana. "A mí ni me enseñen encuestas, yo sigo tocando 

puertas y dando propuestas, ese es mi mejor parámetro". Confió en que su figura como candidato ciudadano ayudará al 
PRI a mantener la alcaldía, a pesar del antecedente del 4 de julio, cuando su partido perdió los dos distritos electorales.  

Eleazar García lleva hasta ahora 64 compromisos firmados en barrios y colonias, ha recibido 680 solicitudes de gestión, 

de las cuales ya fueron atendidas 345. (Gerardo Neria, Pág. 6)     
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El Independiente - Cualquier priista haría pedazos a Irazabal en un debate: Omar :Tras asegurar un triunfo 

electoral "contundente" del Partido Revolucionario Institucional este 3 de julio, el dirigente estatal tricolor Omar Fayad 

Meneses aseguró que cualquier priista haría pedazos al secretario de Educación Pública Alonso Lujambio, en un debate.  
Nunca ha venido a Hidalgo a una gira oficial de trabajo a intentar resolver los problemas que atraviesa el sector 

educativo, sin embargo, se promociona como operador político de la candidata del Partido Acción Nacional Gloria 
Romero, arguyó. Fayad recriminó también que nunca ha traído recursos federales para la educación, "eso demuestra que 

a los políticos del gobierno de Calderón sólo les interesan los temas electorales". Consideró que la petición de debate 

hecha por la candidata panista es una acción desesperada por revertir las encuestas que, dijo, favorecen al aspirante 
priista Eleazar García. (Gerardo Neria, Pág. 7)     

El Independiente-Personalidades de la política visitaron Tulancingo, en apoyo a candidaturas panistas y 

priistas: Personajes destacados de la política estatal, e incluso nacional, visitaron este fin de semana la región para 
apoyar candidaturas tanto del Partido Acción Nacional (PAN) como del Revolucionario Institucional (PRI). La pasarela 

inició el pasado viernes con la presencia del dirigente nacional panista Gustavo Madero, quien acompañó al candidato a la 
alcaldía tulancinguense Julio Soto, quien junto con la ex candidata al gobierno estatal Xóchitl Gálvez y el diputado local 

Damián Sosa encabezó un mitin en la comunidad Jaltepec, al que asistieron poco más de mil 300 personas. En el lugar, 
Madero señaló que ésta es la oportunidad de que un elemento de la sociedad civil ocupe la alcaldía tulancinguense, y 

destacó que el PAN ha encabezado siempre los movimientos iniciados por los propios ciudadanos. Posteriormente, el 

sábado por la mañana hizo presencia en Tulancingo la gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega Pacheco, quien junto con 
el dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses realizó toque de puertas, y acompañó a la candidata del tricolor Oralia 

Vega a un desayuno con mujeres, para que esta última presentara su plataforma política y plan de gobierno. En este 
evento, Ortega Pacheco señaló que la manera de romper "el machismo histórico" es votando por Vega Ortiz, quien 

"representa el esfuerzo que hacemos hoy en días las mujeres en el ámbito gubernamental, sin descuidar a nuestras 

familias". Ayer, el secretario federal de Educación Pública Alonso Lujambio acudió a Pachuca para apoyar a Gloria 
Romero, abanderada de la coalición PAN-PRD. Lujambio coincidió con Madero en la importancia de las candidaturas 

ciudadanas, y adelantó que éstas serán el común denominador para las elecciones federales que se celebrarán el 
próximo año. Sobre sus propias aspiraciones a la candidatura a la presidencia de la República, no lo negó, sin embargo, 

señaló que lo revisará con calma y atención, para dar a conocer su decisión adecuadamente. (Daniel Martínez, Pág. 
11)            

El Independiente - Voto duro priista no es suficiente para ganar la capital hidalguense, señala Beatriz 

Paredes : La derrota electoral sufrida por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los distritos de Pachuca el 4 de 
julio pasado, se debió a un exceso de confianza entre la militancia tricolor, afirmó la ex dirigente nacional Beatriz Paredes 

Rangel, quien agregó que el voto duro priista no es suficiente para ganar la capital, por lo que esta vez irán por el 

sufragio de los apartidistas. Al encabezar ayer un encuentro con la estructura de partido, la diputada federal pidió a los 
pachuqueños no equivocarse esta vez y salir a las urnas el domingo 3 de julio. "Cuando revisamos lo que pasó después 

de las elecciones pasadas, nos dimos cuenta que el voto priista no nos alcanza para ganar la capital, por lo que 
necesitamos un pedazo de la sociedad, de aquellos que no militan con ningún partido político". Dijo que el PRI requiere 

tender una mayor cantidad de puentes hacia la sociedad pachuqueña, "esa es la razón de la postulación de Eleazar 

García". "Yo necesito que trabajen con emoción, que vayan a platicar con todo mundo y que no haya exceso de 
confianza, no nos vayan a fallar", arengó a la militancia reunida en reconocido salón de fiestas. La legisladora consideró 

que hoy en día Pachuca está mejor en infraestructura urbana, en espacios deportivos y culturales, gracias al proceso de 
continuidad de los gobiernos priistas.  A callar Por otra parte, Beatriz Paredes lamentó la visita que hizo este domingo el 

secretario de Educación Pública Alonso Lujambio, a Pachuca para apoyar a la candidata Gloria Romero, por considerar 
que se trata de incompatibilidad de funciones públicas y proselitistas. Entrevistada, al finalizar la reunión, manifestó que 

es prioritario debatir a nivel nacional si es propicio que funcionarios públicos con responsabilidades de Estado participen 

en labores proselitistas. "Se supone que las Secretarías son cargos administrativos mediantes los cuales se representa a 
todos los mexicanos, estoy desconcertada", refiriéndose a la gira de Lujambio. Posteriormente, la legisladora, en 

compañía del presidente del Comité Directivo Estatal Omar Fayad Meneses, se dirigió a los municipios de Apan y 
Zempoala, donde igualmente alentó a la estructura priista a sufragar el 3 de julio. Aseguró que los candidatos por ambos 

municipios, Fernando Hernández Duran y Selene Peña Ávila, respectivamente, representan la mejor opción para 

continuar con el proceso de desarrollo en el estado. (Gerardo Neria, Pág. 6) 
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Uno más uno-En PRI trabajo permanente, no de fines de semana: Para el priismo es muy importante Pachuca, 

no es para los que vienen un día o los fines de semana a hacer política, aseguró la diputada federal Beatriz Paredes 

Rangel al encabezar junto con el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, un acercamiento con la militancia y 
simpatizantes de la capital hidalguense. En el inicio de lo que fue una gira por diversos municipios de Hidalgo, la 

destacada priista señaló a los secretarios federales que sólo acompañan a sus candidatos en actos proselitistas y olvidan 
su obligación con la población. “Así no se hace la política; la mejor política que puede hacer un secretario de estado es 

cumpliendo con su responsabilidad, no confundiendo los papeles”. Lo anterior, dijo, “es un gran tema de discusión 

porque no se puede estar en los dos carriles; dudamos mucho de su neutralidad en el ejercicio de la función 
administrativa”, enfatizó. Al destacar la transformación que Pachuca ha logrado de la mano de administraciones priistas, 

Paredes Rangel afirmó que por ello el partido representa la mejor opción de gobierno: “queremos ganar porque se ha 
vivido una gran transición en cuanto a infraestructura; Pachuca está mejor ahora por el proceso de continuidad en los 

gobiernos”. De ahí que afirmó que Eleazar García representa el liderazgo que los habitantes demandan, al ser 

constructivo y productivo. Sobre todo porque al hacer una revisión de los resultados de la elección pasada: el voto priista, 
declaró, es esencial ya que aún siendo el corazón y el cerebro, se necesita un pedazo de la sociedad de aquellos que no 

tiene un fin partidista. Aseguró que Eleazar sabrá construir los puentes con la sociedad pues incorporará cuadros de la 
misma que ayuden al buen funcionamiento gubernamental. Beatriz Paredes llamó a la militancia y simpatizantes a ser la 

columna vertebral. “No nos vayan a fallar, que no nos preocupen las candidaturas, una adecuada participación con un 
presidente municipal de nuestro partido, es el tema de fondo; todos somos uno en Hidalgo, en Pachuca, y vamos a ganar 

porque los priistas hidalguenses merecen un buen gobierno”. Fue enfática al expresar que no se debe tener un exceso de 

confianza “vengo a pedirles que piensen en el futuro de Pachuca, un gobierno estatal de un color y uno municipal de otro 
no es la mejor estrategia”. Por lo anterior, y al resaltar la importancia que el priismo hidalguense ha tenido a lo largo de 

su carrera política, la legisladora federal hizo hincapié en la labor que día a día impulsa la bancada del estado en San 
Lázaro para generar mejores escenarios para la población. En tanto, el presidente del CDE del PRI en Hidalgo, Omar 

Fayad, coincidió con Beatriz Paredes en redoblar la labor que los priistas realizan por la capital hidalguense y calle por 

calle llevar las propuestas que este instituto representa como el mejor proyecto de gobierno. “La labor la tenemos que 
hacer lo priistas y tenemos pocos días para lograr el triunfo de Eleazar”. (Redacción, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Reprueba Paredes el apoyo de secretarios a candidatos: La ex dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, expuso que no comprende cómo funcionarios federales que 

tienen una responsabilidad con México, se dedican a realizar campañas proselitistas a favor de los candidatos panistas en 

Hidalgo. “Es un asunto que debe tocarse a nivel nacional, para definir si es compatible con el ejercicio de funciones 
públicas, porque éstas no son de elección y eso es una diferencia”. Debemos entender que los secretarios del gobierno 

federal tienen una responsabilidad con toda la sociedad. Manifestó que está desconcertada por la visita del titular de 
Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, y es un tema que debe analizarse de manera profunda. Agregó que los 

priistas no generan enfrentamientos, “al contrario, la actitud de responsabilidad del PRI, la responsabilidad con el país es 

evidente”. Recordó que muestra de ello es que el presidente Calderón tomara posesión en el Congreso de la Unión. 
Previamente, durante una reunión con la base partidista tricolor, Paredes Rangel sostuvo que para el priismo es muy 

importante ganar el ayuntamiento de Pachuca, porque “no es para los que vienen un día o los fines de semana a hacer 
política, tal y como lo hacen los funcionarios que  acompañan a sus aspirantes, olvidando sus obligaciones hacia la 

población y el país”. Así, aseveró, no se hace la política, la mejor política que puede hacer un secretario de estado es 

cumpliendo con su responsabilidad, no confundiendo los papeles. Afirmó que el candidato por Pachuca, Eleazar García, 
representa el liderazgo que los habitantes demandan, al ser constructivo y productivo, por lo que el voto priista será 

esencial en este proceso electoral. Por su parte, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, destacó que redoblarán la 
labor de los priistas para llevar las propuestas de este instituto político a los 84 municipios, como el mejor proyecto de 

gobierno. (Alberto Quintana, Página 4) 

La Crónica de Hoy-Demandan diputados priistas la renuncia del titular de SEP: Diputados federales 
hidalguenses del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron la renuncia del secretario de Educación Pública 

federal (SEP), Alonso Lujambio Irazábal. Omar Fayad Meneses, dirigente estatal tricolor, manifestó que el funcionario no 
ha entregado recursos ni resuelto problemas educativos de Hidalgo. “Lo reto a debatir en el Congreso de la Unión en 

materia educativa y política, o que determine con quién quiere hacerlo y que ponga fecha y lugar”. Respecto al debate en 

Pachuca, aclaró que aún no llega la invitación oficial de los panistas. En su turno, el legislador federal Jorge Romero 
Romero, indicó que Lujambio debe establecer comunicación con los académicos intelectuales y no políticos. Lo calificó de 

irresponsable y exigió “su inmediata renuncia al cargo que ostenta para que se dedique mejor a promocionar las 
campañas del Partido Acción Nacional”. (Alberto Quintana, Página 4) 
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Diario Vía Libre-Pachuca, foco rojo para PRI, advierte Beatriz Paredes: Militantes priistas no deben confiarse 

para estas elecciones, pues en las anteriores para gobernador y diputados se perdió Pachuca, por ello se deben fortalecer 

las acciones de promoción del voto, señaló Beatriz Paredes Rangel durante su visita a Pachuca. Agregó que la confianza 
mató al PRI en las pasadas elecciones para gobernador y diputados, de allí que los promotores del voto priista deben 

redoblar esfuerzos para llevar simpatizantes a las urnas el 3 de julio próximo. La diputada federal y ex dirigente nacional 
de PRI, mostró su apoyo a Eleazar García Sánchez, candidato tricolor a la alcaldía capitalina,  ante estructura del partido 

y reconocidos priistas que se dieron cita para reforzar las acciones de su instituto político, pero reconoció que la fuerza 

del partido no es suficiente para ganar estas contiendas electorales en la entidad. Señaló que si bien el voto duro del PRI 
es la columna de los triunfos, se debe poner más atención en la promoción del voto con los indecisos, para generar una 

cascada de sufragios que pueden ayudar al tricolor a mantener la capital del estado. Resaltó que la candidatura de 
Eleazar García fue consecuencia de esta pérdida de votos en la capital, pues explicó que se llegó a la conclusión de que 

la ciudadanía requiere de caras nuevas en la política, requiere de un ciudadano que esté cerca del electorado y gane su 
confianza. Por último, señaló que será deber de Eleazar García incorporar cuadros profesionales que generen políticas 

que hagan que la ciudadanía siga votando por el PRI y éste será tema de fondo, “los gobiernos no se heredan, se 

conquistan”, resaltó la diputada. Asimismo desconoció las opiniones del Alonso Lujambio, en torno al tema del debate y 
la cuestión política del país, así como la visita que también realizó ayer a esta capital y no quiso opinar al respecto. 

(Redacción, pág. web) 

Milenio- PRI critica y reta a Lujambio a debatir: El dirigente del PRI en el estado de Hidalgo, Omar Fayad Meneses 
señaló que Alonso Lujambio, Secretario de Educación del Gobierno Federal, en ningún momento ha venido a impulsar la 

educación a la entidad. “Nunca ha venido a dejarle un recurso educativo al estado de Hidalgo, nunca ha venido a resolver 
los problemas educativos, pero ahora curiosamente aquí está por el tema político, bueno pues allá él”, indicó el dirigente 

tricolor. Fayad Meneses precisó que el titular de educación sólo viene a tratar temas políticos, que incluso quedan fuera 
de su jurisdicción como secretario federal. “Se acuerdan que vino anteriormente a lo de PEMEX, como que el Secretario 

de Educación que tenía que ver con lo de PEMEX, absolutamente nada, pero como la secretaría que tenía el Presidente 

Calderón, de Energía, carecía de muchos talentos y capacidades, lo mandaron de couch a Lujambio y a eso vino”, señaló 
Omar Fayad. Por su parte el Secretario de la Comisión de Educación del Congreso de la Unión, Jorge Romero Romero 

retó a Lujambio a debatir sobre temas educativos en el recinto de San Lázaro, esto en contestación a las declaraciones 
que realizó el funcionario federal con respecto al miedo que tiene el PRI a debatir. Por la mañana de ayer, el titular de 

Educación habló con respecto al desafió que lanzó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero al 

gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto a debatir de manera pública, Lujambio señaló que los regímenes 
priistas no tienen cultura del debate, “se niegan a someterse al escrutinio público. No pueden debatir sin chicharito ni 

telepromter”. Por lo cual manifestó que Acción Nacional está dispuesta a ayudar al PRI a tener una formación en la 
cultura del debate. En este tenor Lujambio exigió a Fayad que no salgan con el cuento de siempre y acepten el debate en 

Hidalgo, “porque Humberto Moreira dijo que el candidato del PRI, Eleazar García, “está listo para debatir con quien sea”. 

El diputado federal indicó que espera que Lujambio atienda a su solicitud ya que “los priistas no sabemos debatir, yo lo 
reto a debatir yo quisiera que el señor me de respuesta de inmediato lo reto a debatir en mi calidad de Secretario de la 

Comisión de Educación”, demandó Jorge Romero. Además destacó que su presencia en Hidalgo sólo en apoyo a la 
candidata por Pachuca “Viene solamente a apoyar a su candidata hoy Lujambio es un empleado de Gloria Romero”, 

declaró Romero Romero. Las declaraciones de los militantes del partido tricolor se desarrollaron durante un evento de 
apoyo al candidato por la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, al que también asistió la ex dirigente nacional del 

PRI, actual diputada federal Beatriz Paredes. Eleazar García, agradeció el apoyo y confianza de los líderes morales y 

nacionales del PRI, por lo que aseguró que al estar respaldado por las mejores propuestas y equipo de trabajo que 
representan los ciudadanos, la próxima administración municipal garantiza un desarrollo que será en beneficio de todos 

sus habitantes. Al ofrecer su mensaje a la estructura priista, exclamó, “tengo en la mente y el corazón este gran 
compromiso; seguiré trabajando para lograr el triunfo de los ciudadanos este 3 de julio”, al tiempo de dar a conocer que 

seguirá visitando colonias y organizando reuniones con la gente.  Educación primero ••• Jorge Romero expresó que en 

lugar de que el secretario Alonso Lujambio esté en actos proselitistas, debe estar entretenido en las actividades 
educativas que “tan mal están en el país”. Agregó que anteriormente sus malos resultados como secretario han quedado 

exhibidos en San Lázaro, ya que esta más preocupado por buscar la candidatura presidencial por el PAN. Criticó que la 
visita de ayer a Pachuca para apoyar a la candidata del PAN, Gloria Romero, se haya dado en un contexto de ataques a 

su partido, y aclaró que en el momento que acepte se sienta a debatir con el funcionario federal sobre los temas de la 
Educación Pública que a ambos conciernen en el Congreso de la Unión. Junto al legislador, varios miembros de la 

bancada hidalguense en San Lázaro refrendaron su apoyo a Eleazar García para Pachuca en un evento que reunió a la 

militancia de las colonias y las estructuras que se tienen en la capital hidalguense por parte del PRI, a poco más de dos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

semanas de las elecciones. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 06) 

Milenio- Paredes respalda a García en la lucha por la alcaldía: Para el priismo es muy importante Pachuca, no es 

para los que vienen un día o los fines de semana a hacer política, aseguró la diputada federal Beatriz Paredes Rangel al 
encabezar un acercamiento con la militancia y simpatizantes de la capital hidalguense. En el inicio de lo que fue una gira 

por diversos municipios de Hidalgo, la ex líder del tricolor señaló a los secretarios federales que sólo acompañan a sus 

candidatos en actos proselitistas y olvidan su obligación con la población. “Así no se hace la política; la mejor política que 
puede hacer un secretario de estado es cumpliendo con su responsabilidad, no confundiendo los papeles”.  Lo anterior, 

dijo, “es un gran tema de discusión porque no se puede estar en los dos carriles; dudamos mucho de su neutralidad en el 
ejercicio de la función administrativa”, enfatizó. Al destacar la transformación que Pachuca ha logrado de la mano de 

administraciones priistas, Paredes Rangel afirmó que por ello el partido representa la mejor opción de gobierno: 
“queremos ganar porque se ha vivido una gran transición en cuanto a infraestructura; Pachuca está mejor ahora por el 

proceso de continuidad en los gobiernos”. De ahí que afirmó que Eleazar García representa el liderazgo que los 

habitantes demandan, al ser constructivo y productivo. Sobre todo porque al hacer una revisión de los resultados de la 
elección pasada: el voto priista, declaró, es esencial ya que aún siendo el corazón y el cerebro, se necesita un pedazo de 

la sociedad de aquellos que no tiene un fin partidista. Aseguró que Eleazar sabrá construir los puentes con la sociedad 
pues incorporará cuadros de la misma que ayuden al buen funcionamiento gubernamental. Beatriz Paredes llamó a la 

militancia y simpatizantes a ser la columna vertebral. “No nos vayan a fallar, que no nos preocupen las candidaturas, una 

adecuada participación con un presidente municipal de nuestro partido, es el tema de fondo; todos somos uno en 
Hidalgo, en Pachuca, y vamos a ganar porque los priistas hidalguenses merecen un buen gobierno”. Fue enfática al 

expresar que no se debe tener un exceso de confianza “vengo a pedirles que piensen en el futuro de Pachuca, un 
gobierno estatal de un color y uno municipal de otro no es la mejor estrategia”. Por lo anterior, y al resaltar la 

importancia que el priismo hidalguense ha tenido a lo largo de su carrera política, la legisladora federal hizo hincapié en 
la labor que día a día impulsa la bancada del estado en San Lázaro para generar mejores escenarios para la población. El 

candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, agradeció el apoyo y confianza de Beatriz Paredes, por lo 

que aseguró que la próxima administración municipal garantiza un desarrollo que será en beneficio de todos sus 
habitantes de las colonias de Pachuca.   

Claves PRI hizo al Presidente 
• Beatriz Paredes señaló que fue gracias al PRI que el Presidente Calderón pudo tomar protesta cuando inició su gobierno 

en 2006 y por ello no debe ser el protagonista entre partidos. 

•”Nosotros fuimos el partido que hizo posible que el Presidente Calderón tomara posesión se hizo mayoría en el 
congreso, nosotros no hemos sido los de las provocaciones”, aclaró. 

• Precisó que tanto el primer mandatario como sus secretarios deben estar concentrados en las necesidades del país y no 
en hacer campañas políticas con los candidatos del PAN en diversos estados del país.  (Redacción, pág. 07) 

Milenio- Lujambio le pide al tricolor aceptar debate “para bien de la población”: Alonso Lujambio, titular de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), exigió al líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, aceptar el debate entre 
los candidatos a la alcandía de Pachuca, “que no nos salgan con el cuento de siempre”, porque Humberto Moreira dijo 

que el candidato del PRI, Eleazar García, “está listo para debatir con quien sea”. El emisario del panismo nacional señaló 
que hoy sostendrán una reunión los representantes de Gloria Romero y Eleazar García para definir las reglas del debate, 

“qué no nos salgan con que lo van a pensar o cualquier cosa de las que siempre dice”. De acuerdo con el encargado del 

sector educativo en México, “qué no nos salgan con el cuento de siempre de que lo van a pensar, lo van analizar, lo van 
a ver. Nos dicen sí pero no cuándo”. El funcionario federal envió un ultimátum al priismo hidalguense: “hoy queremos la 

decisión, ni un día más, queremos la definición de los tiempos de la fecha del debate para que los beneficiarios sean los 
ciudadanos y sepan los perfiles que están en juego”, declaró el funcionario. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio- Documentan desvío de recursos para el PRI: La coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) prepara una 

denuncia en contra del PRI y el gobierno del estado a causa de que tienen documentado el uso de recursos públicos y 
automóviles durante actos de campaña de los candidatos tricolores. Además, a cada servidor público le piden 30 

credenciales de elector y los obligan a asistir a los mítines como una forma de coaccionar el voto. De acuerdo con 
Raimundo Ordóñez, secretario de Acción Nacional, los integrantes del equipo de Gloria Romero recaban las pruebas para 

integrar la denuncia que pondrán ante la Fiscalía Especializada contra Delitos Electorales (Fepade). El líder de Acción 

Nacional consideró como una falta de respeto para los ciudadanos que el gobierno de Francisco Olvera firme convenios 
para evitar la desviación de recursos públicos, mientras, funcionarios de primer nivel operan a favor del Partido 

Revolucionario Institucional con el aparato gubernamental. “Es algo que ha estado pasando, estamos recabando las 
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pruebas, es una práctica que se ha dado, no la desconocemos, no es nueva, evidentemente lo harán como parte del 

juego sucio que siempre llevan a cabo, eso permite que coaccionen el voto e infrinjan miedo en los trabajadores para 

que voten a favor del PRI”. Entre las pruebas que presentarán se encuentran testimonios de trabajadores del gobierno 
del estado, quienes señalan “tener miedo” a causa de la presión ejercida por funcionarios del gobierno para que les 

entreguen 30 credenciales de elector. “Es algo que no vamos a permitir, haremos lo legal para que puedan ser 
consignados ante las autoridades, denunciaremos cualquier anomalía, estamos en el proceso de integrar una denuncia”.  

(Ángel Cabrera, pág. 10) 

Criterio- Hidalgo, clave rumbo a 2012: Para el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, Hidalgo es 
pieza clave para 2012 y la renovación política de México, pues aquí existe alto número de votantes. Sin embargo, ahora, 

la atención en el 3 de julio, fecha en la que se renovarán las 84 alcaldías. Hay confianza, entusiasmo y una expectativa 
de que Hidalgo se encuentra en una fase de transición política. No es ajeno a ningún municipio de la entidad, pues 

apenas hace un año, en la elección de gobernador, el líder del sol azteca sirvió de estratega de la coalición Hidalgo nos 

Une. Estoico, afirma en entrevista con Criterio que "la vida es muy terca y ahora otra vez vamos a demostrar que sí 
teníamos la razón en el triunfo que proclamamos el año pasado, sigo convencido que tuvimos la mayoría y que 

ganamos". A 21 días del proceso electoral en Hidalgo ¿cómo observa el terreno político para la alianza Hidalgo 
nos Une? Lo vemos con mucho entusiasmo y con expectativa de una cantidad significativa de triunfos en los municipios 

que vamos a ganar con coalición y solos. No descartamos que en los últimos días puedan darse alianzas de facto, ya no 

de carácter legal, sino de declinaciones en favor de uno u otro candidato que tenga mejor posición de triunfo. ¿Qué 
municipios están seguros de ganar? Desde luego, tenemos mucha confianza que en todos, desde la zona conurbada 

de Pachuca hasta la Huasteca hidalguense. Estamos apostándole a esa gran cantidad en Tula, Tezontepoec, San 
Salvador, Mixquiahuala y refrendar en Zimapán, Metztitlán, Chapulhuacán, Molango, Atalpexco y municipios de la 

Huasteca, como Huejutla. ¿Cómo cuidarán las elecciones municipales? Vamos a llamar a todos los perredistas de 
los municipios para que estén pendientes y, funcionario que agarren haciendo proselitismo, porque seguramente lo 

seguirán haciendo, lo detengan y lo vamos a exhibir. Para evitar allanamientos como el que ocurrió en la casa de 

campaña de la entonces candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez, vamos a evitar que queden a la vista nuestros 
centros de acopio de información y cómputo, y vamos a tener un ejército más completo de compañeros y compañeras 

que van a vigilar el voto. Hace días la policía estatal detuvo y, presuntamente, golpeó a 33 campesinos que cerraron un 
camino en los municipios Tula y Tepetitlán, pedían la reparación de dicha carretera, ¿qué opinión merece? Primero le 

diría a la sociedad hidalguense que se los advertimos desde el año pasado, que no se iban a resolverse los enormes 

rezagos que tiene Hidalgo en materia de infraestructura, calidad de vida, servicios médicos y atención al campo. Ahí 
están los resultados. Al gobernador Francisco Olvera le diría que no ande jugando con fuego, porque se va a quemar, 

pues hay demasiado material inflamable por tanto descontento en sectores y regiones importantes, donde cualquier 
chispa puede provocar un incendio. Le exijo que no judicialice la protesta social, los reclamos a la gente que están en su 

derecho legítimo de ser atendidas y escuchadas, y no reprimidas. Me parece que se están asentando negros precedentes 

que pueden poner en riesgo la propia estabilidad del estado. (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio- Lujambio presiona al tricolor para debate: El secretario de Educación Pública (SEP) federal, Alonso 

Lujambio, emplazó a que este día el PRI defina las condiciones del debate entre la candidata del PAN, Gloria Romero, y el 
tricolor Eleazar García, a la alcaldía de Pachuca. En conferencia de prensa, previo al desarrollo de actividades proselitistas 

a favor del PAN, el funcionario federal consideró que la posibilidad de que se lleve a cabo un debate entre los candidatos 

por Pachuca es una oportunidad para que la ciudadanía conozca y confronte las propuestas de ambos políticos. Además, 
reveló que por ello resulta de suma importancia la reunión que sostendrán mañana equipos de ambos aspirantes, a fin de 

que definan reglas y fechas de un debate, "que no nos salgan con el cuento de que lo van a analizar, que nos digan 
cuándo". "Mañana queremos una definición, el tiempo pasa y es muy valioso". Aseguró que la confrontación de 

propuestas e ideas es un eje fundamental de la democracia, de ahí que incluso a nivel nacional también se esté 

convocando a realizar debates entre actores aspirantes a contender por la Presidencia de la República, entre ellos el 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. Acompañado de dirigentes estatales del PAN y de los candidatos 

por Pachuca y Mineral de la Reforma, Luis Baños, además se refirió a evaluaciones hechas por empresas privadas como 
Transparencia Mexicana, que dan al estado bajas evaluaciones en transparencia y corrupción, las cuales los panistas 

pueden revertir, aseguró. Cuestionado sobre la cercanía de Gloria Romero de Tellería con Josefina Vázquez Mota, con 
quien el actual secretario de Educación se disputa la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, dijo que la 

trayectoria de la candidata por Pachuca lo instó a sumarse en su apoyo, independientemente de preferencias personales. 

(Emmanuel Rincón, pág. 05) 
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Criterio-Atacan abejas en un mitin panista: Un enjambre de abejas terminó con un evento de campaña del 

candidato Alex Iván Camacho Flores, del Partido Acción Nacional, en la comunidad de Degantzha, en Francisco I. Madero, 

y mandó a 22 personas al hospital, de las cuales cuatro se reportan con estado grave. Minutos antes de las ocho de la 
noche y todavía con luz del día, los asistentes al mitin vieron la llegada del enjambre que los atacó. Entre gritos y 

manotazos comenzaron a correr; sin embargo, 26 de ellos sufrieron lesiones y picaduras. Ambulancias de municipios 
conurbanos llegaron para auxiliar y trasladar a las víctimas hasta el Hospital de Cinta Larga y también al de Actopan. 

Hasta casi la medianoche, se confirmaron cuatro personas con lesiones de gravedad a consecuencia de los piquetes de 

las abejas que recibieron en todo el cuerpo, primordialmente en brazos y cara. Los datos fueron confirmados por la 
Dirección de Policía y Tránsito de Francisco I. Madero, a través de su personal de guardia. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Criterio- Acusan cargada de gobierno: La candidata de Hidalgo nos Une a la presidencia municipal de Pachuca, 
Gloria Romero, denunció una presunta cargada del gobierno estatal para favorecer a candidatos contrarios a los de la 

oposición. Además, aseguró que se estarían solicitando hasta 30 credenciales de elector por burócrata, a fin de garantizar 

triunfos de candidatos ajenos al PAN- PRD. En conferencia de prensa, la candidata además refirió que la elección del 3 de 
julio será la oportunidad para ratificar los triunfos que se obtuvieron en 2010 en la jornada de diputaciones locales, 

donde ganaron los dos distritos que conforman la zona centro del estado. De esta manera, puntualizó, se ratificará 
también que la ciudadanía no está conforme con la forma de hacer política de la autoridad local. (Emmanuel Rincón, 

pág. 05) 

Criterio- Filiberto asegura respeto a mujeres: Con base en la igualdad de oportunidades y la defensa y respeto a 
los derechos de las mujeres, el candidato a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por 

Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo, sostuvo un encuentro con integrantes de la asociación civil Mujeres al Alba, que 
atiende a aquellas de Mineral de la Reforma que viven violencia familiar. El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo 

aseguró que, si el voto lo favorece, impulsará una política de atención integral para la mujer. Destacó que de acuerdo 

con el Censo 2010 del Inegi, nueve mil 306 hogares, de los 36 mil que integran La Reforma, tienen a una mujer como 
jefa. Fili Hernández expresó que en materia de empleo fomentará el apoyo a las mujeres emprendedoras del municipio 

con microcréditos y asesorías que permitan la creación de talleres y microempresas, mediante los cuales puedan obtener 
mejores ingresos. (Redacción, pág. 06) 

Criterio-Debe PRI buscar a indecisos: Beatriz Paredes, la ex dirigente nacional y actual dirigente de los diputados 

priistas, le recordó a sus compañeros que el esfuerzo mayor debe ir centrado hacia el sector que ha decidido no votar y 
que sólo se ha dedicado a criticar todo. Al reunirse con el candidato por Pachuca, Eleazar García Sánchez, la alcaldesa 

Geraldina García, así como funcionarios del gobierno estatal, recordó que el cúmulo de votos de toda esa estructura, que 
siempre han hecho ganar al PRI, ya no es suficiente y tienen que buscar nuevos segmentos. Además, detalló que hay un 

sector que se ha desanimado en la lucha política y se han alejado de las urnas, y tan sólo se conforman con criticar todo 

sin hacer propuestas claras. La presencia de un candidato de corte ciudadano, dijo que es parte de esa nueva modalidad 
del PRI por estar más cercano a sus necesidades. Pachuca dijo que ha crecido y se ha modernizado durante los últimos 

años, "porque ha tenido un trabajo constante y sostenido de gobiernos priistas", planteó. También dijo que durante las 
dos semanas que restan de campaña, podrán alcanzar a cumplir las expectativas de la sociedad pachuqueña, al tener un 

candidato con una extracción directa de la misma sociedad. Lazos con sociedad, garantía de triunfoLos puentes que 

podrá tender Eleazar García, con los distintos sectores de la sociedad, a la cual representa, serán la mejor garantía de 
convencer para alcanzar un triunfo inobjetable, consideró la ex dirigente del priismo nacional Paredes, al acompañarlo en 

un evento multitudinario. Allí, el candidato García planteó a los más de mil asistentes sobre la necesidad de fortalecer las 
propuestas ciudadanas, porque de esa manera hay un entendimiento sobre todas las necesidades. (Jorge Martínez, 

pág. 06) 

Milenio-El Portal:  

Carecen de abasto de agua-Pobladores exigen a Nicolás agua potable: 

••• Habitantes de El Arenalito y representante de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) manifestaron a 
Carlos Nicolás Martín, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Ixmiquilpan, sus 
inquietudes y expectativas de la siguiente administración, que durará 4 años 7 meses. “Urge ordenar la instalación de 

agua, pues padecemos severos problemas de abasto”. 

En conjunto con otros ediles-Baños promete incluir fondo metropolitano  
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••• Luis Baños, candidato del PAN y PRD en Mineral de la Reforma, invitó a todos los ciudadanos a que acudan a votar 

este tres de julio para hacer valer su voto y prometió incluir al municipio en el Fondo Nacional de Desarrollo en Zonas 

Metropolitanas para que en coordinación con Pachuca y los principales ayuntamientos sean parte de un desarrollo 
coordinado que genere proyectos de manera conjunta. 

Para Tizayuca-Núñez va contra déficit en servicios básicos  

••• El candidato del PRI en Tizayuca, Juan Núñez Perea, se comprometió a gestionar todos los servicios básicos que le 
son solicitados en campaña. Aseguró: “son un derecho de todo ser humano”. La gira de trabajo por las comunidades de 

este municipio la inició en Atempa, uno de los barrios más antiguos, allí lo recibió una comitiva con la cual hizo un 
recorrido por la calle Humboldt. 

En Emiliano Zapata: Apoyo a mujeres es la principal propuesta  

••• El candidato del PRI a la presidencia municipal de Emiliano Zapata, Alejandro González Méndez, reafirmó su 

compromiso con las mujeres del municipio al recibir sus propuestas, encaminadas a mejorar sus condiciones sanitarias y 
laborales. “De ganar la elección, todo lo que ustedes proponen ayudará a conformar el plan de desarrollo integral para la 

mujer de Emiliano Zapata”, dijo. (Redacción, pág. 10) 

Milenio- Seguridad, principal queja en Tulancingo: La candidata del PRI al gobierno de Tulancingo, Oralia Vega 

señaló que se ha realizado un diagnóstico con jóvenes universitarios en donde se llegó a la conclusión de que la principal 

demanda de la ciudadanía es mejorar la seguridad. “Lo haremos no sólo con mejorar la infraestructura con la que se 
cuenta y profesionalizando a los policías, sino dando más posibilidades de estudio y laborales a jóvenes con becas y 

espacios de recreación”, propuso. Aseguró que su campaña se avocará a propuestas lógicas y racionales que solucionen 
los problemas reales del municipio. Uno de los principales factores de este problema, es el crecimiento desbordante de 

Tulancingo que ha provocado que la gente se asiente en predios irregulares, que impiden que les lleguen los servicios 

básicos. Indicó que aunque encabeza un proyecto a favor de las féminas, su gobierno no cerrará las puertas a nadie y en 
su gabinete habrá tanto funcionarios hombres como mujeres. Vega Ortíz consideró que actualmente se está en un 

momento coyuntural para dar más oportunidades a las mujeres mejor preparadas en puestos de la administración 
pública. (Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Milenio- Reta Francisco Xavier a sus rivales a medir encuestas: Yo no concuerdo con la perspectiva de que la 

competencia está entre la candidata del PRI y yo. Tengo reportes de que Oralia ya se cayó y actualmente nos hemos 
mantenido Julio Soto y yo, por más promoción que le pongan y por más encuestas que manejen, no nos van a ganar”, 

afirmó el candidato a la alcaldía de Tulancingo por el Partido Nueva Alianza (Panal) Francisco Xavier Berganza. El senador 
con licencia y ex cantante retó a los demás contendientes a contratar casas encuestadoras serias para medir la intención 

del voto de la gente y los que vayan abajo declinen a favor del candidato con más preferencias para trabajar en un 

proyecto conjunto que impulse el desarrollo de Tulancingo. “En todo lados lo he dicho y hasta el momento nadie ha 
contestado porque saben que yo voy arriba, actualmente se manejan muchas encuestas que lejos de medir el real sentir 

de la población, buscan confundir y desalentar al electorado, por eso contratemos de manera transparente y conjunta a 
casas encuestadoras para que nos indiquen quien es el que quiere la gente para que los gobierne”, declaró. Berganza 

Escorza, dijo que lo primero que hará cuando llegue a la presidencia municipal de Tulancingo, será cortar de tajo la 

corrupción que absorbe un porcentaje importante del presupuesto y solicitará a empresas de nivel nacional auditar los 
ingresos y egresos de la alcaldía, con el propósito de ahorrar recursos y aplicarlos en diferentes rubros. Se comprometió 

que ante notario público y medios de comunicación, donará la totalidad de su sueldo mensual para que sea destinado a 
las familias que más lo necesitan, pues desde su perspectiva, el alcalde es el primero que debe de poner el ejemplo. A 

pesar de que el municipio es el abastecedor comercial más grande de Hidalgo, este está en el olvido por parte del 
gobierno del estado y solo se ha mantenido gracias al esfuerzo de la sociedad. “Hace treinta años, Tulancingo era la 

segunda cuenca lechera más grande del país y se la acabaron, después por fortuna se pudo colocar en Tizayuca, pero 

eso se habla de la poca visión que se tiene para el desarrollo”, comentó. (Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Milenio-Soto afirma que habrá un gobierno de acción: Mi administración se caracterizará por ser un gobierno de 

acción, regido por la inclusión como un nuevo estilo de gobernar, donde habrá una cooperación e interacción entre la 

sociedad civil, las organizaciones y el gobierno para realizar la toma de decisiones de manera inteligente”, expresó Julio 
Soto Márquez, candidato del PAN a la presidencia de Tulancingo. En materia de seguridad, expuso que la sectorización 

del municipio y la cartografía delictiva serán puntos centrales para desarrollo y tranquilidad de la ciudad, pues consideró 
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que este tipo de problemáticas no son privativas del municipio, sin embargo dijo es necesaria una capacitación y 

formación especializada al cuerpo policíaco que vela por la Seguridad de Tulancingo. Agregó que la participación 

ciudadana es punto fundamental en la construcción del nuevo estilo de gobernar, destacó que ello se podrá lograr con el 
apoyo y motivación de la ciudadanía Tulancinguense. Soto señaló que existen diversos problemas de seguridad y 

educación que deben ser tratados, a su vez asintió tener la firme certeza de que la plataforma política planteada prevé de 
manera particular las necesidades que el ayuntamiento requiere como salud, educación, seguridad, desarrollo urbano, 

cultural y económico. (Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Milenio-Edil descuida alcaldía por apoyar al PVEM: El alcalde de Atotonilco de Tula, Julio Cesar Ángeles Mendoza, 
es objeto de insultos y hostigamiento por parte de diferentes sectores de la sociedad, quienes lo descalifican por dedicar 

más tiempo a la campaña proselitista a favor del Partido Verde Ecologista de México, en lugar de atender las demandas 
de la ciudadanía. Según versiones, en los recientes días de actividad proselitista, el edil no visita el palacio municipal, 

porque en horas de trabajo fomenta la imagen del candidato verde, Joaquín Tovar y deja en segundo termino su 

actividad pública. Los ciudadanos lo exhortaron a dar prioridad a la recta final de su administración con el objetivo de no 
dejar obras inconclusas. En esta serie de desencuentros, destaca el que protagonizó Mauricio Daniel, delegado auxiliar de 

la comunidad de Cañada, quien se lanzó contra el alcalde, lo cual estuvo a punto de derivar en un enfrentamiento a 
golpes. Esto durante la estancia del candidato ecologista a la presidencia y el propio edil en este centro de población. Ahí 

el representante vecinal, además de cuestionar y descalificar la conducta del gobernante, lo exhortó a dejar de lado las 

actividades proselitistas y dedicarse a gobernar de tiempo completo. Esto último al señalar que él estuvo en campaña 
hace casi tres años y que ahora es importante culminar de forma satisfactoria su administración. Además, el delegado 

auxiliar lamentó la falta de apoyo de parte del alcalde a algunas poblaciones que no son de su agrado. Los habitantes de 
la comunidad lo culpan de de dejar sin obras y apoyos a puntos estratégicos del municipio, como la comunidad que él 

representa. Al respecto, el alcalde ha hecho caso omiso a las descalificaciones y señalamientos, con la finalidad de no 
crear conflictos preelectorales. (R. Salanueva, pág. 12) 

El Sol de Hidalgo- Reta Romero para debate al secretario de Educación: El diputado federal hidalguense Jorge 

Romero retó al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a que "se ponga a trabajar" y a sostener un debate 
legislativo para que explique, entre otras cosas, su ineficiencia al frente de la importante dependencia federal. En vez de 

cumplir con sus responsabilidades oficiales como titular de la SEP, Lujambio desvía su atención hacia actividades 

electorales, como quedó constancia ayer, al acudir en apoyo de Gloria Romero, candidata panista a la Presidencia 
Municipal, además de denostar la tarea que se desarrolla en el estado, afirmó. En ese contexto, el diputado electo de 

Hidalgo expresó: "Me parece una falta de respeto que no lo hemos visto inaugurando aulas ni destinando recursos o 
anunciando inversiones educativas en el estado. No lo hemos visto supervisando programas". En pocas palabras, no ha 

venido a un evento organizado por la SEP desde que es secretario. La primera vez que viene a Hidalgo lo hace para un 
evento político. Hoy, Lujambio es un empleado más de Gloria Romero, pero es muy mal aval". Del mismo modo, "viene a 

decir que los priistas no sabemos debatir, que requerimos del dictado. Yo lo que le digo al señor, en mi calidad de 

secretario de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, que con mucho gusto lo invito a debatir sobre temas 
educativos en la propia Cámara. Lo invito a debatir sobre temas políticos. Espero, como dice, que no salga con las que 

saben hacer para eludir". Jorge Romero dijo que espera que incluso el secretario de la SEP, convertido en promotor 
electoral, acepte el debate y "fije las reglas y el formato". Se le preguntó a Romero si es negativo que un secretario de 

Estado se involucre en campañas políticas. "Sí. Sobre todo tratándose de un funcionario con tan malos resultados. Que 

tiene la educación por debajo de nuestros competidores internacionales. Creo que debería ponerse a trabajar". No se 
vale, contestó, que en vez de asumir sus responsabilidades como titular de una secretaría, viene a generar divisionismos 

y problemas, además de convertirse en un empleado de Gloria Romero. Por su parte, Beatriz Paredes, ex dirigente 
nacional del PRI, contestó, durante su gira por Hidalgo, que está sorprendida que un secretario de Estado esté en 

campaña en vez de atender sus responsabilidades. Ese es un tema del proselitismo de funcionarios públicos, cuya misión 

es servir a todos los mexicanos, que debe debatirse para saber si, aparte de no asumir con ética su puesto, estaría 
violando la ley.  (José Luis Rico, pág. princ.) 

El Sol de Hidalgo-Con "La Cumplidora", Luis Baños entregaría beneficios: El candidato de la coalición Hidalgo 
Nos Une (PAN-PRD), por Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños Gómez, en conferencia de prensa, lanzó su principal 

eje de campaña a través de la tarjeta "La Cumplidora", la cual tiene como meta entregar apoyos de carácter social a los 

habitantes de ese municipio. Con "La Cumplidora", las amas de casa podrán acceder, dijo, a un apoyo mensual para 
adquirir pañales y leche, con lo que sus pequeños tendrán un crecimiento sano y fuerte; además, "La Cumplidora" 

contempla un subsidio al transporte público, con la finalidad que los hijos de miles de habitantes puedan contar con un 
recurso mensual en efectivo para que se trasladen a sus lugares de estudio y no tengan motivo para abandonar su 
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educación. "La Cumplidora" garantizará apoyos alimenticios, al entregar despensas mensuales a las madres de familia 

para que puedan nutrir a sus hijos; así como la entrega de útiles escolares y uniformes al inicio del ciclo educativo. Otro 

eje fundamental de "La Cumplidora" es que los adultos en plenitud mayores de 60 años, podrán contar con un apoyo 
mensual que fortalecerá su economía diaria, garantizando una independencia familiar. Luis Baños certificó la eficacia de 

este programa social, el cual ha sido probado en diversos ayuntamientos y que ha sido el ejemplo más claro de avance 
en diversos índices de pobreza. "Hoy queremos un amplio desarrollo industrial, desarrollo económico para toda la gente 

que utiliza al municipio como dormitorio. Sabemos que sí se puede, tenemos una ubicación estratégica. Hoy tenemos que 

pasar a un mejor nivel de vida para Mineral de la Reforma", expresó Luis Baños. Habló de cifras reales del municipio, al 
indicar que existe un crecimiento de más del 100 por ciento en un periodo de diez años, mientras que la capacidad de 

desarrollo administrativo es de 50 mil habitantes, situación que a su juicio representa un importante reto. Por ello, 
anunció que en una primera etapa habrán de entregarse, por la capacidad de respuesta del municipio, 7 mil 500 tarjetas, 

las cuales se reflejarán en un mejor nivel de vida de las familias. (Redacción, pág. Princ.) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Facilita biometría el registro de ciudadanos:  Contar con tecnología biométrica en un País permite llevar 

un registro de los ciudadanos para realizar servicios en línea y hasta contar con un sistema de votación electrónico para 

elegir a los gobernantes. En México, se implementó en el 2009 una solución que permite gestionar una Cédula de 
Identidad Personal, que actualmente se utiliza para recoger datos de menores de edad en escuelas y registros civiles en 

varios estados de la República. La Secretaría de Gobernación, en conjunto con la empresa holandesa Smartmatic, 
implementaron la tecnología biométrica para la creación de este registro. Bob Cook, vicepresidente de ventas de 

Smartmatic, explica que la empresa realizó diseño de software de la solución. "Un proyecto en donde estamos integrando 

2 mil unidades (módulos) para registrar a los menores de edad con el uso de biometría", explica Cook. El vicepresidente 
asegura que están esperando la fase dos de este proyecto para implementar más tecnología y registrar a más personas, 

más rápido. Se prevé que este sistema de registro, en una segunda fase, abarque también a mayores de edad, para lo 
que se necesita que se creen mecanismos de colaboración entre la Secretaría de Gobernación y el IFE. Voto electrónico 

Al tener un registro de los mexicanos con el uso de biometría, se podrían realizar votaciones electrónicas, como sucede 
en países como Bolivia, Filipinas. "Hay muchas oportunidades en México, nosotros estamos participando en varios 

eventos con el IFE", dice Cook. Hace un mes, afirma el vicepresidente, se realizó una reunión con gente del IFE en donde 

le presentaron soluciones para realizar votaciones electrónicas, ya que este instituto está buscando nuevas tecnologías 
para implementar en el País. "En la última elección hubieron muy pocos votos", expresa. Por ello, dice, México se 

beneficiaría al implementar tecnología para votar electrónicamente. "En el caso de México, un país tan grande, este tipo 
de tecnología es muy importante", destaca el vicepresidente. Alrededor del mundo Los sistemas de voto automatizado de 

Smartmatic tienen la finalidad de garantizar que los resultados de toda elección sean determinados por los ciudadanos. 

Se han utilizado en países como Bolivia, Filipinas e India. "En Bolivia se logró el registro de 5.2 millones de personas en 
74 días para la elección de diciembre de 2009", afirma Cook. En el caso de Filipinas, continúa el vicepresidente, 

fabricamos 82 máquinas para votar, que fueron colocadas en las más de 7 mil islas para la elección de mayo de 2010. 
"México es un país muy importante, como empresa tenemos 300 millones de dólares de ventas, el año pasado México 

fue como 13 millones de ventas", indica. Actualmente, asegura Cook, están trabajando en un proyecto que permitirá 

tener una base de datos de los militares en el País. (Olivia Aguayo, pág. web) 
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El Visto Bueno-Promociona IFE voto extranjero a través de redes sociales: El organismo abrió cuentas en 
Twitter y Facebook. El Instituto Federal Electoral (IFE) abrió las cuentas del “Voto Extranjero” en Twitter y Facebook, con 

el objetivo de incrementar el número de sufragios emitidos por ciudadanos residentes en el exterior para los próximos 
comicios presidenciales del 2012 y reducir los costos del trámite. En un comunicado, informó que las cuentas en redes 

sociales brindarán atención oportuna y acompañamiento personalizado durante todo el proceso electoral a partir del 1 de 
junio en twitter.com/votoextranjero y ww.facebook.com/voto.extranjero.mx.2012. “La participación del IFE en las redes 

sociales permitirá construir una comunidad interesada y participativa en ejercer sus derechos cívicos independientemente 

del lugar donde residan. Estos espacios contarán con información de las plataformas políticas de los candidatos y todos 
los temas que facilitarán el voto de los mexicanos residentes en el extranjero de acuerdo a la legislación actual”, resaltó. 

El IFE destacó que entre los objetivos específicos del Plan Estratégico del Voto de los Mexicanos Residentes en el 
Extranjero se encuentran el uso de Internet, el correo electrónico y las redes sociales para informar a los ciudadanos que 

viven fuera del país sobre su derecho al voto, cómo ejercerlo y los trámites para obtener su credencial para votar, entre 
otros. Hace unos meses, el IFE habilitó el micrositio http://www.votoextranjero.mx/ en el cual los mexicanos fuera del 

país pueden encontrar información actualizada y proporcionar sus datos para mantener contacto directo con el IFE desde 

su lugar de residencia. Según el órgano electoral, a través de este portal y con las cuentas en Facebook y Twitter, los 
ciudadanos podrán tener información clara y oportuna sobre el procedimiento para ingresar al Listado Nominal de 

Electores Residentes en el Extranjero (LNERE), que iniciará el 1 de octubre 2011 y concluirá el 15 de enero 2012. El 
micrositio y las cuentas en redes sociales ofrecen respuestas a preguntas frecuentes, como por ejemplo, aclaran que los 

ciudadanos residentes en el extranjero podrán votar en la elección presidencial aunque el último recuadro de su 

credencial sea “03″ a diferencia de los electores radicados en el país, con excepción de Hidalgo, Nayarit, Coahuila y 
Estado de México, entidades en las que se llevarán a cabo elecciones. (Redacción, pág. Web) 

P L A N O        E S T A T A L  

 El Reloj-Solicita candidatos seguridad en su campaña: A dos semanas de iniciado el proceso electoral para la 
elección de presidentes municipales, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, dio a conocer que un 

candidato ha solicitado ya seguridad personal tras recibir amenazas. Sin embargo, por cuestiones de seguridad el 
encargado de la política interna del estado se reservó el nombre del aspirante que solicitó el apoyo. Aseguró que se le 

dará seguimiento a la solicitud recibida aunque confió en que lo sucedido "obedezca más que nada a las cuestiones de 

pasión de la política". Moctezuma Pereda afirmó que a menos de tres semanas del proceso electoral se tiene previsto ya 
el proceso de seguridad para los comidos. Apuntó que las instancias de seguridad se mantienen alerta ante cualquier 

situación que pudiera presentarse en el transcurso al 3 de julio. "Las instancias siguen reportando cualquier incidente y 
no dejamos de mantener en alerta cualquier situación que pudiera tener en el estado", sostuvo. Luego de dos semanas 

de campañas, el funcionario estatal consideró que la efervescencia política irá en aumento. "Es normal en este momento 

se van a agudizar las críticas, se van a interponer recursos, va a haber manifestaciones y marchas, es parte del ejercicio 
de la democracia que se vive de lo apasionante que es la contienda municipal", aseveró. A pocos días de las elecciones el 

funcionario estatal confió que el proceso no rebase los límites establecidos. "Los estamos observando, no hemos tenido 
algún reporte incidente grave sin embargo estaremos pendientes de las sugerencias que los partidos nos hagan", 

concluyó. (Alejandro Reyes, pág. 3)  

El Reloj- Funcionario federal llama a un debate "pedagógico": El titular de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) federal, Alonso Lujambio Irazábal, en calidad de panista, hizo un llamado a los priístas para que participen en lo 

que denominó "un debate pedagógico", la invitación es tanto para Enrique Peña Nieto como para el candidato a la 
presidencia de Pachuca, Eleazar García. Lujambio Irazábal también habló de su posible renuncia al frente de la SEP 

"tomaré la decisión en función de las reglas que mi partido vaya estableciendo"; aun-que señaló no querer debilitar el 

gobierno federal, ya que son 4 miembros del gabinete los que aspiran a ocupar Los Pinos en 2012, quienes están 
realizando una labor de "camaradería" por lo que descartó "choque de trenes". En este sentido, Lujambio presumió que 

el PAN es el único partido donde hay un proceso abierto, transparente y deliberativo para elegir candidato, "allá están 
bus-cando acuerdo entre uno y otro (refiriéndose al PRD, partido con el cual van en alianza en 49 municipios) y en el PRI 

parece que ya hay una definición. Respecto a las detenciones que se han dado en el ámbito federal el secretario de 

educación, en su día de descanso, indicó no se trata de cacería de brujas, "es sólo la firme intención de aplicar la ley". 
(Verónica Cilia, pág. 03) 

El Reloj-Diputados federales piden la renuncia de Lujambio: El diputado federal, Jorge Romero Romero, aseguró 
que Alonso Lujambio no ha entendido el problema educativo del país y por ello culpa a los estados. Romero Romero 

consideró 1 que el secretario de Educación a nivel federal debería de renunciar debido a que no asume responsabilidad. 

"Yo creo que debería renunciar, no para dedicarse a su aspiración de ser candidato, debe renunciar por tener el valor civil 
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1 de reconocer que es un hombre que no le ha servido a México, que se ha equivocado absoluta-'' mente en todo". Por 

su parte el presidente esta-tal del PR!, Omar Fayad Meneses, retó públicamente al secretario de Educación a nivel 

federal, Alonso Lujambío a un debate. "Lo reto a un debate público sobre el tema educativo y otro sobre el tema político 
y le doy una gama de opciones de quienes lo pueden hacer pedazos en el de-bate educativo", aseveró. Pidió al secretario 

de estado aceptare! debate con el diputa-do federal priista, Jorge Rome-ro Romero, quien dijo, está en la Comisión de 
Educación en la Cámara de Diputados. "Y lo reto a que dé el debate político con Carolina Viggiano, David Penchyna, 

Jorge Rojo, Canek Vázquez, Héctor Pedraza, Omar Fayad", agregó. Afirmó que cualquiera de los legisladores priistas 

haría "pedazos" a Alonso Lujambio en un debate. Fayad Meneses expresó que el secretario de Educación "nunca" ha 
asistido a Hidalgo a una gira de trabajo del sector educativo "pero sí viene a apoyar política-mente a Gloria Romero". 

Lamentó que el secretario de estado únicamente asista a la entidad por el terna político y apuntó que "esto demuestra 
que a los panístas del gobierno de Calderón solo les importan las elecciones y los temas políticos y la educación no les 

importa por eso tienen al país como lo tienen". (Alejandro Reyes, pág. 3)  

El Reloj-Es necesario fortalecer la transparencia opina líder del Congreso: “Dotar de las herramientas jurídicas 
necesarias para fortalecer la Transparencia en la entidad, son el compromiso que tiene la LXI Legislatura del Congreso 

del estado”, así lo señaló el presidente de su Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. Ramírez Valtierra dijo que se 
debe fomentar una cultura de rendición de cuentas y de una efectiva participación responsable de la ciudadanía, 

logrando con ello una correcta aplicación de los recursos públicos por parte de las dependencias de los Gobiernos estatal 

y Municipales. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, se pronunció por revisar la ley en la materia y en su 
momento realizar las modificaciones a ésta para obligar a los municipios que no cuentan con un portal de internet en el 

tema de Transparencia a que se pongan al día en este tópico.  Por su parte, Flor de María López González, presidenta del 
Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo, detalló que el compromiso que correspondió a 

los actuales consejeros del Instituto, el iniciar con el tema de la Transparencia en el estado, así como el sistema Infomex, 
mismo que se emplea para gestión de solicitudes formuladas por la ciudadanía vía electrónica, incorporando a 11 sujetos 

obligados en el 2008 y llegando a 21, dos años después. Finalmente, Flor de María López González dijo que aún existe 

apatía por parte de algunos municipios y en este 2011 se tiene 15 ayuntamientos que no están al corriente con sus 
informes, pero confió que podrán entender la importancia del tema, ya que la transparencia no es algo que tenga que 

ver ni con credos religiosos ni colores partidistas; es un tema que atañe a un trabajo institucional en aras de una 
verdadera democracia. (Verónica Cilia, pág. 4)  

El Independiente-Creará Conagua Comisión de Asuntos Metropolitanos: Por la propuesta del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) creará la Comisión de Asuntos Metropolitanos 
en el marco de su 42 reunión ordinaria a celebrase este 20 de junio en la ciudad de México, el grupo de trabajo estará 

presidido por el mandatario hidalguense. Dicha agrupación se encargará de promover, coordinar y reglamentar el 
funcionamiento conjunto entre entidades con alto crecimiento de zonas urbanas que propicien conurbaciones con estados 

vecinos. En la última sesión, realizada el 27 de mayo en Monterrey, gobernadores de todas las entidades federativas 

acordaron reducir de 32 a 19 comisiones, a fin de hacer más eficiente el sistema de operación de la Conago. Algunas no 
operaban, eran innecesarias y otras fueron creadas por ocasión especial como la del Bicentenario", explicó Francisco 

Olvera en entrevista. Un propósito más de la Comisión de Asuntos Metropolitanos consiste en desarrollar planes de 
ordenamiento territorial, orientados a la instalación de nuevas industrias en las entidades participantes. Según la cuenta 

Twitter del grupo de trabajo del gobernador, Olvera rendirá protesta como presidente de la Comisión.Operativo 

anticrimen conjunto. Todos los gobiernos estatales, apoyos por 310 mil efectivos, realizarán el primer operativo policial 
nacional. La estrategia se desarrollará a partir del primer minuto de este 13 de junio y hasta las 12:00 horas del 19 de 

junio. El dispositivo atacará el 65 por ciento de los delitos cometidos en todo el país, aseguró el jefe del gobierno del 
Distrito Federal y presidente de la Conago Marcelo Ebrard Casaubón. En la reunión celebrada en Monterrey, se acordó 

trabajar contra el robo de vehículos, al transporte y a pasajeros, así como recuperar unidades sustraídas, además de 

combatir el secuestro, detener a los probables responsables, desarticular bandas criminales, verificar automóviles con 
vidrios polarizados o sin placas en toda la república. Con el operativo también se pretende desarticular bandas de alta 

peligrosidad, por lo que se trabaja con la Conferencia Nacional de Procuradores. Los resultados se darán a conocer el 20 
de junio en el marco de los trabajos de la Conago. (Gerardo Neria, Pág. 3)     

 

El Independiente - Arzobispo pide analizar propuestas de aspirantes a alcaldías: El arzobispo de la provincia 
eclesiástica de Hidalgo Domingo Díaz Martínez llamó a la comunidad católica a conocer propuestas de candidatos a las 

alcaldías, pues señaló que no debe desaprovecharse la oportunidad de realizar su análisis, pues de ello depende el 
desarrollo de cada uno de los 84 municipios. Consideró que conforme pasa el tiempo, la reflexión del voto se torna 
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interesante, por lo que es de importancia, "lo que nosotros hemos compartido hasta ahora, es que la comunidad se 

informe de qué es un presidente municipal, sus limitaciones y lo que tiene conferido realizar". Por tanto, pidió a los 

feligreses, así como a la comunidad en general, se conozca bien la función de cada uno de los servidores públicos, y en 
este caso la del administrador municipal, que recae en el alcalde. En el marco de la primera semana de campañas 

electorales, pidió a la feligresía y población en general escuchen las propuestas de cada aspirante, que los conozcan e 
investiguen sobre su vida laboral y personal, para poder tomar una decisión adecuadamente razonada para la elección 

del próximo 3 de julio. "Que no dejen que otros realicen la elección del presidente municipal, sin ellos ni su voto", 

puntualizó el jerarca católico a través de documento público dado a conocer este fin de semana. En él, Díaz Martínez 
agradece los esfuerzos realizados por las actuales autoridades municipales y confió en que los alcaldes concluyan en paz 

con la comunidad, autoridades y su entorno familiar su periodo de gobierno, y que ellos entreguen su servicio de manera 
transparente a quienes les sucedan. Recordó que aún quedan tres semanas para que los electores se interesen por 

conocer los antecedentes personales y profesionales de quienes hoy aspiran dirigir cada municipio por los próximos 
cuatro años siete meses, y de ahí emitir un voto razonado. (Daniel Martínez, Pág. 11)      

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-SNTE amenaza con demandar al ISSSTE: La secretaria general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, arremetió contra el “mal” servicio del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y amagó con demandarlo, propuso una nueva reforma a su 

ley y descartó que el gremio magisterial dé recursos para construir clínicas. La dirigente reaccionó a las versiones que 
piden que el SNTE coopere para mejorar o construir nuevos espacios hospitalarios, adujo que no es responsabilidad del 

magisterio otorgar esos recursos, en cambio, criticó el servicio que ofrece el instituto en el estado y en todo el país. “No 

es al SNTE a quien corresponde hacer edificios, comprar medicamentos, pagar médicos, para eso todos los trabajadores 
de la educación aportamos nuestra respectiva cuota y desde el 2007 incrementamos nuestra cuota para que nos dieran 

un mejor servicio, tanto médico como de prestaciones sociales, cosa que el ISSSTE no ha cumplido”, dijo. “Estamos muy 
enojados, molestos, incómodos todos los derechohabientes del ISSSTE porque todo lo que se ofreció no se ha cumplido, 

queremos que se revise la ley que se reformó y que se apliquen las cuotas donde debe ser, no en los pagos indebidos a 
funcionarios que ni resuelven y sólo se llevan las cuotas”, manifestó. “Faltan medicamentos, no hay médicos suficientes, 

no hay especialistas, no hay doctores suficientes para atender a la derecho habiencia de todos los gremios que alberga, 

no tenemos medicamentos ni espacios para cirugías, eso sólo hablando del rubro médico”. “Hablando del rubro de 
prestaciones hay un gran desfalco, los créditos de vivienda a corto plazo, tenemos importantes problemas en los pagos a 

los jubilados, tenemos rezagos en todos los rubros”. “El ofrecimiento que le hicimos al delegado es que se aplique lo que 
le corresponde gestionando a nivel nacional que yo hablaría con el gobernador para impulsar un apoyo estatal, pero es 

obligación del delegado gestionar, hacer que se cumpla lo que dice la reforma”. “Sí hay posibilidades de demandar contra 

el ISSSTE con base con lo que pasa a nivel nacional”. A principios de junio, tras la firma de un convenio entre el SNTE y 
el gobierno federal se dijo que se someterá a examen a los maestros de educación básica cada tres años para solucionar 

problemas como la desnutrición y obesidad en los estudiantes para elevar la calidad del sistema educativo en México. “No 
se están evaluando los valores, no se está evaluando el ambiente, mientras tengamos padres sin trabajo, niños 

enfermos, obesos o desnutridos, no podemos avanzar. Los maestros nunca hemos dicho que no a la capacitación, a la 

actualización, queremos estar vigentes, no queremos quedar en el rezago, pero también necesitamos que se atiendan 
todos los demás rubros y si no será un nuevo proyecto que vaya al fracaso mientras no se resuelva todos esos puntos”. 

García López indicó que los tres niveles de gobierno deben orientar sus programas para mejorar el entorno donde se 
desenvuelven los alumnos, ya que de no hacerlo, la nueva estrategia se convertirá en un fracaso más. “Es un intento 

más por elevar la calidad de la educación, sin embargo desde mi punto de vista, muy personal, es que en tanto no se 
apliquen todos los sectores, a quienes les corresponde verdaderamente ayudar e impulsar la calidad de la educación pues 

no lo vamos a lograr”. En el caso de Hidalgo, la líder sindical añadió que para garantizar una educación de calidad, se 

tienen que tener los “maestros suficientes”, además de profesores con especialidades. (Gustavo Godínez, pág. 08) 

Milenio-Alcaldía regulará comercio informal durante Mundial: El secretario de Servicios Municipales, Héctor 

Fragoso, explicó que tienen un plan para que durante el Mundial Sub 17 el comercio informal esté ordenado y en el caso 

de que vendan comida sea con las normas higiénicas como lo marca la Secretaría de Salud. “Lo que es el primer cuadro 
de la ciudad y alrededor del estadio vamos a tomar precauciones, pero lo vamos a fomentar, nos tenemos que reunir con 

el Club Pachuca. Normalmente lo que se vende en el estadio es con la normatividad de FIFA, pero no podemos esperar a 
tener una sorpresa de que vengan de otras ciudades a vender. Habrá espacios para la venta de playeras, banderas, 

porque es algo común pues es una fiesta”. El funcionario municipal mencionó que buscan el acercamiento con otras 
ciudades para diseñar la estrategia nacional en la prestación de servicios como la limpia, la cual podría aumentar por los 
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visitantes a Pachuca. “Tuvimos una reunión con el director de Comercio y Abasto y el titular de Limpias para hacer una 

estrategia, les pedí que hagan contacto con sus homólogos de las ciudades donde también van a ser sede como 

Guadalajara, Torreón, Querétaro”, dijo. “Ya les pedí a los dos que hagan con sus homólogos, es una iniciativa propia, 
para que platiquen sobre el campeonato”.(Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio- Municipio exhorta a comercios a legalizarce: La Dirección de Reglamentos y Espectáculos informó que el 

21 de junio es el último día para la regularización de los establecimientos comerciales ubicados en zonas habitacionales 
populares que no cuenten con la licencia puedan obtenerla. Con la reforma al Reglamento de Establecimientos 

Mercantiles, aprobado por el Cabildo de Pachuca, los negocios en la capital a los que no tenían el uso de suelo para 
operar tienen un periodo de 120 días donde se les otorgará su licencia de funcionamiento sin este requisito. “En apego al 

artículo tercero del Reglamento para el Funcionamiento de Establecimientos Mercantiles del Municipio, la Dirección de 
Reglamentos y Espectáculos exentará por única vez del trámite de uso de suelo a propietarios de licencias de 

funcionamiento que requieran regularizar sus negocios, que operen con anterioridad a la expedición de dicho 

ordenamiento y se ubiquen en zonas habitacionales de interés social”, explica la Dirección en comunicado. La única 
excepción para la regularización de estos negocios son aquellos giros que quebranten el orden social o inciten a al medio 

ambiente o salud de las personas de la zona donde están ubicados. Por lo cual, la Dirección hace el último llamado para 
que los dueños de los negocios para aprovechar este periodo legal. “A partir del pasado 21 de febrero, fecha de 

publicación del nuevo reglamento, se dio un periodo de 120 días para que los comerciantes interesados, que tengan su 

negocio en barrios y colonias populares, (no así en zona de clase media o alta), acudan a la Dirección de Reglamentos y 
Espectáculos, antes del 21 junio para obtener la regularización”. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Independiente - Quiere Beltrones un debate para definir el rumbo del país y no para que candidatos se 
vendan: El presidente del Senado Manlio Fabio Beltrones se pronunció por realizar un debate serio para definir el rumbo 

que se le quiere dar país y no para que los eventuales candidatos a la presidencia adelanten sus aspiraciones."Se trata de 
debatir propuestas y no de adelantar aspiraciones", consideró el líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 

Senado. Luego de que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero y el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard 

emplazaron al gobernador del Estado de México, Enrique Peña a un debate, el legislador priista, dijo que al país "le 
sobran candidatos y le falta rumbo". En un comunicado, señaló que un debate no se trata sólo de "malabarismos técnicos 

para defender lo indefendible", sino de contrastar propuestas serias sobre la mejor ruta para el país y tratar de 
consensuar una agenda común. "Nadie está impedido o excluido de participar en una discusión pública sobre las 

propuestas y programas que puedan dar los mejores resultados y que permitan crear un amplio consenso nacional sobre 

la agenda de México", sostuvo. Por ello, convocó a entrar a un debate "serio, maduro, sin descalificaciones y con 
disposición de escuchar, coincidir y rectificar, sujetos al escrutinio y la crítica de los ciudadanos". Además, pidió al 

gobierno admitir que la inseguridad ha tenido un impacto negativo en la economía, dañado el tejido social y provocado 
una "palpable desesperación ciudadana". En ese sentido, Beltrones Rivera propuso debatir las propuestas y reformas 

para replantear la lucha contra el crimen organizado. (Notimex, Pág. 20)  

La Crónica de Hoy-Expone AMLO oposición ante alianzas entre el PRD y PAN: El político de izquierda, Andrés 
Manuel López Obrador, reiteró su inconformidad por las coaliciones entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 

Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, ya que “los panistas son parte de la mafia del poder”. “No estoy de acuerdo con la 
alianza con PAN o PRI, porque son lo mismo, el PRI y el PAN son parte del mismo sistema”. Durante su visita a Huasca 

de Ocampo para brindar su apoyo a la candidata por el PRD a esa alcaldía, Luz Rosales, el ex dirigente nacional del sol 

azteca aseveró que la aspirante perredista es la mejor opción. “El pueblo hidalguense no se deja engañar por los 
candidatos de otros partidos políticos que representan los intereses de la mafia del poder y sólo reparten migajas en 

periodos electorales como despensas, materiales para la construcción e incluso hasta dinero en efectivo”. El también ex 
jefe de gobierno del Distrito Federal, reiteró su respaldo a los connacionales que radican en los Estados Unidos, por ello 

propuso que para resolver el problema migratorio se implemente un acuerdo de cooperación para el desarrollo, sin 

medidas represivas como la militarización de la frontera común o imponer leyes que prohíban el tránsito de paisanos. 
López Obrador anunció la conformación de 65 mil comités municipales y secciones electorales que constituyan al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), a fin de que participen en comicios del 2012. (Rosa Gabriela Porter, 
Página 4) 

Milenio-Calderón: con PRI, fraudes, masacres y desaparecidos: El presidente Felipe Calderón recordó ante 

jóvenes de la Universidad de Stanford “el régimen autocrático” que vivió México en el pasado, cuando todas las 
autoridades pertenecían al mismo partido, controlaban todo, hubo masacres de estudiantes que protestaban, 

desapariciones de opositores y fraudes electorales. Ante más de 4 mil jóvenes graduados de la Universidad de Stanford, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/pais/59-el-pais/34675-20110313-p20-n3
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/pais/59-el-pais/34675-20110313-p20-n3
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el mandatario compartió su historia personal combinada con el pasado del país. Les dijo que cuando el tenía su edad, 

“México todavía contaba con un régimen autocrático, todos los gobernadores estatales y todos los senadores eran del 

mismo partido, durante muchas décadas ese solo partido controlaba todo; lo que se le permitía decir a los medios, lo que 
debían enseñar en las escuelas, qué conciertos de rock se permitían, todo. Cuando los estudiantes como ustedes 

protestaban eran masacrados. Muchos oponentes del régimen simplemente fueron desaparecidos“, afirmó. El presidente 
Calderón también recordó su gusto de pequeño por participar en actividades propias de la oposición acompañando a su 

padre, Luis Calderón y Vega, a tocar puertas, gritar lemas de campaña desde un sonido antiguo, también junto a sus 

hermanos y su hermana —Luisa María, hoy aspirante a la gubernatura de Michoacán—,“íbamos con nuestro padre en 
nuestra cruzada heroica y utópica”, relató. En su papel de orador principal durante la ceremonia de graduación de la 

Universidad de Stanford, el jefe del Ejecutivo federal también afirmó que “paso por paso la fuerza de la democracia 
empezó a crecer y lamentablemente el fraude electoral también creció y un día yo dije ya basta. Lleno de ira por el abuso 

tan frustrante del poder acudí a mi padre y me quejé de que nuestros esfuerzos eran inútiles, ¿por qué tanto esfuerzo si 
a la gente no le importa, y cuando sí le importa el gobierno nos roba los votos y las victorias, entonces qué caso tiene 

papá? Y él me dijo: Entiendo tu enojo, pero esto lo estamos haciendo porque se tiene que hacer, es nuestro deber moral 

ante el país,” dijo. El mandatario refirió que a pesar de las circunstancias políticas “en el país permaneció viva la 
esperanza y hubo una lucha decidida y pacífica en aras de la democracia”, encabezada, dijo, en Morelia, por su padre en 

“épocas muy difíciles”. El presidente Calderón expresó que su padre le dijo que se trataba de la única manera de cambiar 
pacíficamente a México y si no lo hacían ellos, nadie más lo haría. “Él falleció antes de la transformación profunda de 

México hacia la democracia y varios años después, contra todo pronóstico, me eligieron presidente de México”, relató. 

Fue entonces cuando confesó que nunca pudo agradecer suficientemente los consejos de su padre: “y como no se lo 
puedo decir a él personalmente, se los voy a decir a ustedes en su lugar. Jamás dejen de defender sus ideas y sueños, 

crean y luchen por algo que puedan dejar como legado a los que vienen después y no duden de 
sus esfuerzos, porque al final de cuentas el poder del hombre para crear es mucho más grande que su poder para 

destruir” Después de recordar su pasado personal y político, el mandatario mexicano aconsejó a los jóvenes de una de 
las mas prestigiadas universidades de Estados Unidos, dar significado a su vida “y abrazar con toda pasión las cosas en 

las que creen, las cosas por las que peleen, estén seguros de sus principios y nunca, nunca los abandonen” Otro consejo 

que dio a los universitarios fue trabajar para resolver retos como el cambio climático, la protección de los derechos 
humanos, la migración, la delincuencia organizada, el narcotráfico y las crisis económicas. (Lorena López, pág. 18) 

Milenio- Sobran candidatos y falta rumbo: Beltrones… Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, 

se anotó ayer también para debatir. Afirmó que a México le sobran candidatos y le falta rumbo, por lo que es necesario 
que “entremos” a un debate serio de propuestas y programas, en vez de adelantar aspiraciones. En un comunicado 

titulado “Iniciemos el debate de propuestas”, y luego de que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, retó al 
gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, a un debate, al que se sumó el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, 

Beltrones afirmó que “nadie está impedido o excluido de participar en un debate público”. Pidió discutir sobre “qué vamos 

a hacer, no sobre quién va a ser. “Nadie está impedido o excluido de participar en una discusión pública sobre las 
propuestas y programas que puedan dar los mejores resultados y que permitan crear un amplio consenso nacional sobre 

la agenda de México. Se trata de debatir propuestas, no de adelantar aspiraciones”, retó. Agregó que es necesario mirar 
hacia adelante e iniciar un debate ordenado y productivo sobre adónde queremos ir y qué hacer para darle rumbo al 

país. “A México le sobran candidatos y le falta rumbo. Si no ajustamos el sistema, nuestro país seguirá igual de 
ingobernable, injusto y violento”, sostuvo Beltrones. Indicó que no se trata de malabarismos técnicos para defender lo 

indefendible, sino de contrastar propuestas serias sobre la mejor ruta para el país. “Entremos a un debate serio, maduro, 

sin descalificaciones y con disposición de escuchar, coincidir y rectificar, sujetos al escrutinio y la crítica ciudadana”, 
planteó. En ese sentido, instó a llamar a las cosas por su nombre y empezar por admitir que la inseguridad pública ha 

tenido un impacto muy negativo sobre la actividad productiva, y causado un enorme deterioro del tejido social. También 
hizo notar que es necesario admitir que el crecimiento y la generación de empleos son aún insuficientes para atender la 

demanda social y reactivar el mercado interno. Ante la palpable desesperación ciudadana por la inseguridad pública y la 

espiral de violencia, “debatamos las propuestas y reformas para replantear la lucha contra el crimen organizado. Cómo 
reforzar los mecanismos de inteligencia e investigación, cómo asegurar la coordinación entre los tres niveles de gobierno, 

reforzar la acción complementaria de las fuerzas de seguridad pública y la impartición de justicia”. Puntualizó que es inútil 
mirar hacia el pasado, “debemos poner la vista en el futuro inmediato y plantearnos un orden de prioridades en torno a 

la agenda de crecimiento, empleo y competitividad; pobreza y desigualdad; consolidación del Estado de derecho; cultura, 
educación y desarrollo tecnológico, sin olvidar las reformas pendientes en materia política y hacendaria”. (Angélica 

Mercado, pág. 19) 
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Milenio-Panistas, con temor a perder, dice Fox: El ex presidente Vicente Fox precisó que hasta el momento no hay 

ningún candidato que tenga la grandeza de espíritu y el valor para dejar su cargo ante la incertidumbre de ser derrotado. 

“Veo y observo que no hay nadie que sea presunto candidato que no haya quemado las naves anteriores, que no haya 
dejado posiciones cómodas para con grandeza de corazón grandeza de espíritu y grandeza de amor por México se luche 

para llegar a la cima”, explicó. Sugirió a los aspirantes del PAN a la Presidencia tener “esa grandeza” para demostrar a los 
votantes que se sabe tomar una decisión. Fox pidió “piso parejo” en Acción Nacional para los aspirantes a la Presidencia 

de la República, porque aseguró que hay evidencias claras de que se está marcando línea. “Creo que es muy importante 

que mi partido abandone la política de la línea, particularmente en Guanajuato y también a escala nacional; si el 
presidente Calderón dio una muestra clara, según la opinión de mucha gente de que el no siguió línea de que continuó 

en su posición y buscó la candidatura en el PAN, ahora por qué observamos que hay línea”, dijo Fox en alusión a la visita 
del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, a Guanajuato. Más tarde, en el Estado de México Gustavo Madero, líder 

nacional del PAN, dijo que habrá “piso parejo y pókar abierto” en la elección interna del candidato. Sin referirse 
directamente a Fox, el panista pido que no se “enrarezca” el clima, porque existen todas las garantías para llevar un 

proceso interno transparente. (Pedro Domínguez, pág. 19) 

Milenio- Culpan al pasado para ocultar sus errores: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco 
Rojas, afirmó que los gobiernos emanados del PAN culpan al pasado para ocultar sus propios errores, pues sus políticas 

públicas han sacrificado el crecimiento y degradado los niveles de vida de la población. “El manido recurso de culpar al 

pasado para ocultar los errores del presente y la falta de visión futura no debe desviarnos de la necesidad de vincular la 
política social del Estado con la económica, y de ahí que estamos a tiempo de rechazar mitos y transparentar las causas 

verdaderas de la desigualdad y la injusticia social”, puntualizó. Rojas sostuvo que la precariedad social no se debe a 
factores externos ni es herencia del pasado, sino que es producto de una política económica que sacrifica el crecimiento, 

en aras de la estabilidad; inhibe las inversiones privadas, especialmente en las industrias pequeña y mediana; desalienta 
la creación de empleos en la economía formal y reduce el mercado interno. Advirtió que México requiere un nuevo 

liderazgo para reencauzar el rumbo del país, pues las políticas de los gobiernos del PAN han sacrificado el crecimiento y 

han degradado los niveles de vida de la población, cuyo poder adquisitivo no alcanza ya para alimentación, vestido, 
vivienda y salud. En su comunicado semanal, el legislador mexiquense insistió en que la calidad de vida en el país se ha 

deteriorado drásticamente en los últimos años debido a la conjugación de la pobreza expansiva, la violencia y la falta de 
oportunidades, principalmente para los jóvenes.  (Fernando Damián, pág. 19) 

Milenio- Peña Nieto debe someterse al antidoping: Bravo Mena… Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al 

gobierno del Estado de México, aseguró que el gobernador Enrique Peña Nieto y su gabinete de seguridad deben 
someterse a la prueba del antidoping para dar certeza a los ciudadanos. “Yo propuse lo del antidoping porque si estamos 

exigiendo que la policía lo haga, hay que poner el ejemplo y hacerlo nosotros también”, dijo al término de su mitin en 
Atizapán de Zaragoza. Bravo Mena aseguró que es obligación de los integrantes del gabinete de seguridad someterse al 

examen toxicológico. “Que lo hagan los jefes policiacos que desde 2008 debieron haberlo hecho y no lo han hecho. Que 

lo haga el procurador del estado, el subprocurador y ahora sí, ya encarrerado el ratón, que lo haga el gobernador”, 
propuso el ex secretario del presidente Felipe Calderón. El aspirante panista aseguró que hoy se realizará el antidoping 

en las oficinas del Comité Ejecutivo Estatal del PAN; sin embargo, aún mantiene en reserva el nombre del laboratorio que 
practicará las pruebas. En su arenga, Bravo Mena advirtió que en las elecciones del próximo 3 de julio lo que está en 

juego es limpiar la casa de ladrones. “Vamos a limpiar la casa y lo primero que voy a limpiar es el despacho del 

gobernador”, agregó el panista. Y se comprometió a dar una buena “barrida” de corrupción en la policía. Añadió que las 
mujeres fueron abandonadas por el gobierno del PRI, por lo que se implantarán apoyos y créditos a la palabra para 

beneficiar este sector. Asimismo, el PAN en el Estado de México apelará ante el Tribunal Electoral los términos en que el 
Instituto Electoral local aprobó la revisión precautoria de los gastos de campaña en esa entidad. (Luis Velázquez, pág. 

21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj-De Alonso Lujambio, o “no me ayudes compadre”: En un intento por matizar el escenario de fuego amigo 
que se vive al interior del Partido Acción Nacional, Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública de México, afirmó 

este domingo en Pachuca, que en el PAN “todo es camaradería” rumbo a la designación del candidato del blanquiazul a la 
presidencia de la República. Y sin decir nombres, pero en franca alusión a Andrés Manuel López Obrador y Marcelo 

Ebrard, aseguró que “allá (en el PRD) sólo son 2 y no se ponen de acuerdo, acá (en el PAN) somos 7, nuestro proceso es 
de buena fe y transparente”. Lujambio, el que vino a Hidalgo en el 2010 a empeñar la palabra del presidente Calderón de 

que la refinería Bicentenario iniciaría ese año (cosa que nunca ocurrió), no reparó que con su discurso, criticaba no sólo a 

Ebrard o al Peje, sino al PRD, que se supone va aliado con el PAN en la capital del estado durante el proceso electoral en 
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marcha. La intervención del secretario de Educación Alonso Lujambio en estas elecciones, estaba diseñada para que este 

domingo apoyara a la alianza azul y amarilla, en vez de anteponer sus aspiraciones presidenciales y criticar a los 

perredistas, que tras la “vejación” electoral, han decidido mantenerse lejanos a la campaña de Romero León, pero 
Lujambio se hizo bolas. Mientras Gloria Romero, asegura que la militancia del PRD está a su favor, en ningún acto de su 

campaña política ha estado presente José Guadarrama Márquez, como tampoco se ha presentado Tere Samperio o el 
investigador Francisco Patiño Cardona para manifestar ningún tipo de adhesión al proyecto de la panista. El hecho más 

evidente de que Romero León no está siendo “arropada” políticamente por la totalidad del PRD, lo ejemplifica la postura 

de Natividad Castrejón, quien claramente anunció en días pasados, que por ninguna circunstancia se sumaría a un 
proyecto que ha surgido de la imposición, como ocurrió en la alianza PAN-PRD en Pachuca. Cuando al calendario 

electoral sólo le restan poco más de dos semanas, la aspirante a la alcaldía deberá entender que ni Pedro, ni Aurelio, son 
todo el PRD, y que mientras no aparezcan a su lado las tribus del Sol Azteca, la que encabeza, seguirá como una alianza 

sólo en el papel. Respecto a Lujambio vale decir que en ocho meses se enfrentará a su realidad, pues si logra sobrevivir 
políticamente, tendrá que conformarse con aplaudir a quién será el candidato del blanquiazul a la presidencia de la 

República. Y en caso de que el titular de la SEP, llegara a quedarse sin chamba, tampoco deberá preocuparse, al fin que 

como diría su correligionario en el gabinete “el salario mínimo, ya alcanza para más”. (Edmundo Pineda, pàg.9) 

Plaza Juárez-Dese por enterado:   
Ay Fili, Filiberto!  

Tan bien que iba el candidato por Mineral de la Reforma del PRI, Filiberto Hernández, pero nadie tomó la precaución de 
hacerlo tomar unas "dramamines", porque dicen los que lo conocen que anda total-mente mareado, luego de treparse a 

un tabique, lo que pudiera gene-:ir complicaciones. De tal modo que corno primera acción para devolverlo a la realidad, 
es que saque la bolsita de emergencias, de ser necesario gomite, y luego una dramamine tres veces al día. ,Así evitará el 

mareo un candidato idóneo para el municipio que busca gobernar, pero que, ose baja de la nube en que anda, o lo 
bajan.   

PRI, a tiempo mete sobremarcha  

Algunos estaban felices de vivir el cuento de que todo iba viento en popa, que nada ni nadie les provocaría 
complicaciones en la travesía. Son los que a todo dicen: "sí señor, qué maravilla es usted, y natural como la corona". 

Pero hay otros que además de lambisconear ven la realidad, y de inmediato dieron la señal de alerta. A tiempo, y en ello 
radica la presencia de Moreira, Ortega y próximamente Beatriz Paredes. Asunto de saber observar, de ver simplemente. 

También momento para detectar a los que están dispuestos a todo, con tal de volver más y más impenetrable la burbuja.  

Xóchitl, ni militante, ni miembro activo del PAN...  
pero manda Gonzalo Trejo, dirigente panista en la entidad, de plano tronó sobre al 'asunto Xóchitl Gálvez, y juró por 

todos los dioses que la susodicha no es ni militante, ni miembro activo, y por lo tanto no tiene influencia alguna en las 
de-cisiones de Acción Nacional. ¡Uy sí, cómo no! El pobre Gonzalito no sabe que la nativa de Tepa es la que 

verdaderamente toma las decisiones en el PAN, y que le guste o no, explota con singular alegría el impacto que tuvo 

como candidata al gobierno del estado. Le faltó decir que no es ni militante, ni miembro activo, pero es la que manda.  
Gloria, urgida de debate  

En más reciente medición que hizo una casa encuestadora de prestigio, Gloria Romero estaría debajo de Eleazar García 
hasta por 15 puntos, luego que en una primera etapa de campaña había repuntado. Esto ha motivado a su partido, y a 

todos sus estrategas, a buscar con urgencia un debate público con el abanderado priísta, y como invitado, nomás por no 
ser groseros, el del PT-Convergencia, que habla cual perico pero no dice nada. El PRI está en su derecho de no ir al 

debate porque al que va adelante no le conviene. Si Gloria y equipo empiezan a ponerse histéricos, será indicio claro de 

que no logran recuperarse del bajón que registraron.  (Redacción, pág. 3A)  

Plaza Juárez-ALFIL NEGRO:  

LUJAMBIO SALE RASPADO EN SU VISITA A HIDALGO, VINO POR LANA Y SALIÓ TRASQUILADO: EX 
ALCALDES DE PACHUCA CON ELEAZAR GARCÍA. El secretario de Educación Pública del país, ALONSO LUJAMBIO, 
vino a Hidalgo dizque para apoyar a los candidatos panistas, pero al final quedó claro que ÉL venía a hacer su campaña, 

a trabajar para su causa, a fortalecer sus cada vez más pobres posibilidades de ser el candidato del PAN, porque el 
Presidente Calderón hace mucho parece que se decidió por CORDERO, de acuerdo a lo que señaló el ex Presidente Fox al 

señalar que está claro que en su partido hay dedazo. Pero el señor funcionario federal vino y se hizo de eco de los coros 
panistas de Pachuca, empezando por los dirigentes estatal y municipal, para que se haga el debate entre el candidato del 

PRI y la candidata panista, una propuesta obsesiva de los azules, como si en ello les fuera la victoria o la derrota. 

RESPUESTA INMEDIATA DE FAYAD Y JORGE ROMERO No bien había terminado de sumarse al coro de los debates, 
cuando le vino la respuesta inmediata del Presidente del PRI estatal, OMAR FAYAD, y del diputado federal JORGE 

ROMERO, quienes para empezar lo calificaron de inútil en el encargo de la educación en el país, que anda por los suelos, 
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y lo instaron a que mejor se ponga a trabajar y deje de andar de grillo. LO RETAN A DEBATIR Mejor ni hubiera abierto 

la boca el señor secretario, porque en el tema que proponía, FAYAD y ROMERO lo retaron a debatir pero con ellos sobre 

el tema de la educación, para demostrarle que en ese encargo ha sido poco menos que un inútil. Además se llevó la 
exigencia de que deje de andar haciendo grilla cuando queda tanto por hacer en el tema educativo y cuando tiene un 

encargo de parte del Presidente sobre un tema tan delicado. De que salió raspado, ni duda queda. Vino por lana y salió 
trasquilado, como dice el refrán. BEATRIZ PAREDES LO TUNDE Por si fuera poco, la raspada que le dieron los dos 

priístas del estado, BEATRIZ PAREDES lo tundió desde la perspectiva de que su quehacer en educación le debía de 

importar más que andar haciendo grilla, incluso anunciando que llevará al Congreso la iniciativa para frenar actos 
electoreros de funcionarios del gabinete presidencial. Lo dicho, le fue mal en Hidalgo a señor Secretario. POCO COBIJO 

A GLORIA ROMERO El secretario Lujambio dejó en claro que lo importante para él, es él y sólo él, y que lo demás sólo 
le sirve de pretexto para sus intereses particulares. Por eso quedó poco claro el apoyo que debía darle a los candidatos 

de su partido, porque el tema fuerte fue su posible candidatura y su negación de que haya dedazo en su partido y menos 
que se vaya a dar un choque de trenes. Con esos amigos, para qué quiere enemigos la candidata del PAN. Pero de lo que 

no hay duda es de la oportunidad con la que salieron al campo de batalla tanto FAYAD como ROMERO. EX ALCALDES 

CON ELEAZAR GARCÍA Simbólico, sin duda, el acto en que ELEAZAR GARCÍA se reunió y recibió el apoyo de ex 
alcaldes priístas como JUAN MANUEL SEPÚLVEDA FAYAD y ERNESTO GIL ELORDUY. La presencia de SEPÚLVEDA FAYAD 

es muy significativa porque se debe entender como la presencia en actos de su partido de manera pública de un 
elemento valioso, un ex alcalde ejemplar en su trabajo, muy por encima, con todo respeto, de lo que en su momento 

logró el fallecido José Antonio Tellería, pero que por razones extrañas no había sido incorporado como presencia fuerte 

del partido tricolor. De GIL ELORDUY no se puede menos que aceptar que como alcalde en su momento hizo un trabajo 
impecable y con seriedad en la política. COSAS RARAS EN EL CASO DE VERÓNICA MONROY El caso de nuestra 

compañera reportera, VERÓNICA MONROY, en Tula llegó al Congreso en la legislatura pasada por parte de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado a efecto de que una vez que desde su punto de vista el regidor panista, 

GREGORIO DOMÍNGUEZ CHÁVEZ, resultaba culpable, necesitaba del desafuero para proceder. Sin embargo, ahora 
resulta que el Ministerio Público de Tula, la licenciada ALI BENJAMÍN GUTIÉRREZ FOSADO, citó a Verónica para que el 

miércoles a las 11 de la mañana acuda a sus oficinas para ampliar declaraciones. No parece lógico este procedimiento, 

porque por algo ya llegó al Congreso, y con esta medida todo se empantana y se frena. Estaremos atentos para ver por 
dónde quieren que camine este hecho que ya genera dudas, muchas dudas. (Adalberto Peralta S. , Pág. 2)  

 

La Crónica de Hoy-Agujeros negros: Funciona la estrategia del PRI: En el proceso electoral municipal de 
Pachuca. se observa la desmitificación de Xóchitl Gálvez, que se vendió a varios aspirantes de los partidos Acción 

Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) como factor de triunfo; porque en la capital la campaña de la 
panista Gloria Romero no alcanza los niveles deseados y parece que al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le 

funciona su estrategia y su candidato ciudadano. Eleazar García, observa una tendencia positiva. Mientras que para los 

candidatos del PRI en municipalidades limítrofes con el Estado de México el posiciona-miento del candidato al gobierno 
mexiquense, Eruviel Ávila. 54 por ciento, por 19.5 del perredista Alejandro Encinas y sólo 12.5 del panista Felipe Bravo, 

tiene un efecto positivo a pesar de que existen luces ámbar en 38 y rojas en 24 municipios. En Pachuca, Eleazar García 
elevó su posicionamiento y en las siguientes horas definirán si el ex precandidato del PRD, Natividad Castrejón, respalda 

su candidatura, para lo cual sostuvieron no menos de tres encuentros, para darle claridad a su participación con 
proyectos sociales, lo que preocupa al cuarto de guerra de Hidalgo nos une. Donde se percatan que la estrategia 

mesiánica de Gloria para Pachuca no permea y Xóchitl Gálvez está más atenta a acontecimientos nacionales que pueden 

afectarle. Que a la campaña. En suma, la operación priista para recomponer escenarios empieza funcionar aunque en 
algunos casos, no se puede determinar cuántos, tal vez no les alcance para lograr el triunfo. Sin embargo, en la mayoría 

de las principales municipalidades se ase-gura en el PRI que pueden lograr el triunfo, además planea un encuentro de los 
candidatos metropolitanos con el candidato al gobierno mexiquense, Eruviel Ávila, para hacer acuerdos políticos que 

posicionen mejor a los hidalguenses. Además la cancelación de la publicidad del gobierno federal, ordenada por el 

Instituto Federal Electoral (IFE), en los estados de México e Hidalgo. Lograda tras un recurso de queja por el diputado 
federal Canek Vázquez, afecta a los candidatos panistas, además de que la operación a través de los delegados federales 

debe ser discreta por el marcaje priista. (Alberto Witvrun, pág.5)  

Milenio-Pachuca y Tulancingo, toda la atención: En los últimos días se ha revelado la verdadera importancia 

política que hay en torno al proceso electoral por las presidencias municipales de Pachuca y Tulancingo. De un lado, 

Humberto Moreira y Miguel Osorio Chong han venido a apoyar a Eleazar García, candidato por Pachuca por la coalición 
“Juntos Por Hidalgo”, integrada por PRI-PVEM-Panal. Del otro, Gustavo Madero, Alonso Lujambio y Jesús Zambrano han 

visitado la capital del estado para apoyar a Gloria Romero, aspirante de “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD) por la alcaldía de 
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Pachuca. Además, la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, estuvo en Tulancingo para apoyar la campaña de Oralia 

Vega, ante el peligro que representa la candidatura de Francisco Xavier Berganza, aspirante del Panal. Estas visitas 

revelan que para los partidos políticos estas alcaldías son su principal objetivo en las elecciones del 3 de julio. Porque sin 
duda, el resultado final deberá evaluarse en torno a la obtención o pérdida de estas dos presidencias municipales. En el 

caso del PRI, de ganar unas 50 presidencias municipales, pero perder Pachuca y Tulancingo, o alguna de ellas, sin duda 
que será un triunfo con sabor a derrota. En este escenario, sin duda, la factura a pagar será muy alta para algunos 

dirigentes del tricolor, comenzando por Omar Fayad. Pero en caso de que el PRI gane 40 alcaldías, incluidas Pachuca y 

Tulancingo, sin duda que será una victoria total y Omar Fayad seguirá aumentando sus bonos con miras a su legítima 
aspiración a una escaño en el Congreso de la Unión. Para la oposición, en caso de ganar estas dos súper alcaldías será 

un triunfo contundente, aunque pierdan el resto de las 82 presidencias municipales. Moreira, Osorio, Lujambio, Madero, 
Zambrano y Ortega saben perfectamente que este proceso electoral, aunque sea municipal, tiene una importancia 

fundamental en la composición del estado y en el movimiento de fuerzas con miras a la próxima elección por la 
gubernatura. Por eso, en la segunda mitad de las campañas sin duda que continuarán las visitas de políticos de “primer 

nivel”, como secretarios de estado y líderes nacionales de los partidos, porque todos saben que Pachuca y Tulancingo 

son fundamentales para su futuro político. (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

Milenio-Trascendió: 

Que todo seguirá conforme a lo planeado, y hoy tampoco habrá conferencia de prensa de los lunes del presidente del 
PRI, Humberto Moreira. 

Que quizá fue coincidencia, pero vaya que escuchar a dos personajes citando el mismo poema del poeta egipcio 

Constantino Cavafis, con poco más de 24 horas de diferencia, llama la atención. 

El viernes fue el poeta Javier Sicilia, quien lo evocó en Ciudad Juárez, en el acto cumbre de la Caravana del consuelo. 

Ayer, en la Universidad de Stanford, en California, el presidente Calderón citó el mismo poema sobre Ítaca para decir lo 
que Sicilia: la aventura está en el viaje, más que en la meta. ¿Traerán el mismo asesor literario? 

Que al presentar a Calderón ante los graduados 2011 de la Universidad de Stanford, John Hennessy, presidente de 

esa institución, recordó que hace años el New York Times preguntó a un grupo de jóvenes estudiantes en Estados Unidos 

qué querían hacer, y Calderón, que fue uno de los consultados, dijo desde entonces que gobernar México. 

Que la fracción del PRD en San Lázaro entró en alerta por la reactivación del proyecto de ley para criminalizar el aborto 
en BCS que, de ser aprobado, se sumaría a las 18 entidades que ya enmendaron sus constituciones para “proteger el 

derecho a la vida desde la concepción hasta la muerte”. 

Las legisladoras perredistas Leticia Quezada y Teresa Incháustegui alistan la estrategia jurídica y política para evitar 

el avance de la nueva ley antiaborto en el estado que por 12 años gobernó su partido y ahora está en manos del PAN. 

Que hoy lunes la Secretaría de Gobernación impugnará el retiro de 12 campañas de publicidad oficial que se transmitían 

en radio y televisión y que el IFE ordenó. No concuerda con los criterios para sacar del aire información de salud y 
protección civil. 

Por lo pronto, la única campaña federal que se mantiene es contra la obesidad. 

Que tres meses después, finalmente el Senado dejará de pagar en julio rentas en la Torre Caballito, donde el metro 
cuadrado se cobra en dólares. 

Ya más de la mitad de legisladores, 68 en total, se mudaron a la nueva sede. Los que menos prisa tienen por irse, por 
cierto, son los panistas. 

Tal vez no les falte razón, ya que siguen fallando muchos detalles en la instalación eléctrica, alarmas, baños y un largo 
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etcétera. (Redacción, pág. 04) 

Milenio- Redes sociales y las campañas electorales: Las redes sociales son actores privilegiados de la competencia 

electoral; en la actualidad, se usan de forma consciente para referir mayormente a los criminales de información debido a 

su utilización masiva. Por parte de los partidos políticos que le pueden sumar la llamada “scrit kiddies”, gente que invade 
usando programas por otros y que tienen muy poco conocimiento sobre cómo funcionan, pero el gran segmento de la 

población no es consciente de que existen diferentes significados. Un hacker, es una persona que normalmente descifra 
las medidas de la seguridad informática; los hackers de software libre en los sistemas de seguridad son conocidos como 

ladrones de cajas fuertes. En cuanto a la red social de twitter, creado por Jack Dorsey, los mensajes por defecto son 

públicos, pudiendo difundirse privadamente, mostrándolos únicamente a seguidores; los usuarios pueden twittear desde 
la web, desde aplicaciones oficiales externas o mediante el servicio de mensajes, los políticos así como muchas personas 

utilizan esta red social para poder dejar sus ideas o comentarios a los seguidores, este puede ser como los miembros que 
tendrán en el día. Algún tipo de aclaración que tengan que hacer o simplemente deseen saludar. Por ello, todos los 

políticos utilizan el twitter y más en las campañas electorales, tratando de compartir sus ideas y propuestas a los 

seguidores. Sin embargo, la seguridad de los procesos electorales en cada episodio no resuelven encrucijadas, se 
dictaminan diferencias; se amplían posiciones generando mucho mayor dando origen a una generación social y 

envenenan a las redes sociales. El acatamiento de sus resultados, así como la garantía del ejercicio, da libertades y 
derechos a cada una de las partes que convienen el de la comunicación por debajo de las redes sociales, no obstante 

está presente el riesgo de fraude y sabotaje, obligando a la ciudadanía a genera la inconformidad y desconfianza, en ese 
sentido se apuesta a una pérdida de tiempo y dinero. Estos efectos actúan de forma individual y de grupo para intentar 

violar la seguridad de software, despejando las dudas que han demostrado a sus candidatos, haciendo creer que el 

candidato responde y que sus seguidores responden y atacan en forma de diálogo. Lo principal de las redes sociales se 
basa enteramente en el diálogo, el intercambio y el debate, por el contario, las campañas confunden a twitter con una 

bola mágica, como un método barato de difusión unilateral de información, el resultado es un fiasco, desaprovechando 
totalmente las ventajas que las redes ofrecen. Para evitar este tipo de situaciones, los candidatos deben aprovechas las 

redes sociales como plataforma de confianza, para cierto sector, con la esperanza de que las ideas lleguen a los ojos 

adecuados; las redes sociales permiten que el ciudadano se ponga en contacto con el candidato, aunque sea de forma 
virtual en el seguimiento de la campaña. Las redes sociales, basan su éxito en el diálogo y en el intercambio de ideas, el 

candidato debe darse el tiempo para responder preguntas, comentarios, dudas e incluso quejas. (Sarkis Mikel Jeitani, 
pág. 17) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer, durante el recorrido de la candidata de Hidalgo Nos Une, por Pachuca, Gloria Romero, en la colonia La 

Raza, su carta de presentación fue decir que ella gestionó para que edificaran una guardería. Lo único malo es que los 
vecinos de La Raza se preguntan cuál ha sido su trabajo legislativo, ya que no ha dado resultados como algunas otras 

diputadas hidalguenses, a quienes ya les fueron aprobadas varias iniciativas. 

Que hablando de los panistas, dicen que la visita de ayer de Alonso Lujambio a Pachuca fue más bien para reiterar su 

deseo por ser el candidato rumbo a las elecciones de 2012, aunque aprovechó el pretexto de venir a apoyar las 
candidaturas de Gloria Romero y Luis Baños. Dicen que después de una charla con los frentes panistas ya se quería 

regresar al DF, pero lo obligaron a caminar por algunas colonias de Pachuca. 

Que quien no está nada contento con algunos candidatos a alcaldes es el secretario de Seguridad Pública estatal, 

Damián Canales, pues dice que a pesar que desde hace por lo menos un mes pidió a todos los aspirantes no politizar el 
tema de seguridad y mucho menos colgarse esa medalla para hacer proselitismo, parece que a algunos candidatos les 

entró por un oído y les salió por el otro, pues en Tula, Zempoala, Tizayuca, la Reforma y hasta en Pachuca, ya 
politizaron el tema. 

Que el candidato a la presidencia municipal de Tulancingo por el PRD, Alejandro Rosas, dice que el municipio 
necesita urgentemente un reordenamiento vial porque el actual alcalde no tiene idea de cómo hacer para que la 

circulación sea fluida; sin embargo, sus detractores dicen que quien necesita el reordenamiento, pero de su campaña es el 
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aspirante perredista, pues dicen que su campaña va sin rumbo y los ciudadanos no han recibido propuestas específicas. 

Que quien ya se siente más que alcalde es el candidato del Panal por Convergencia, Francisco Xavier, quien 
presume que va a la cabeza en cuanto a campaña electoral se refiere, pues dice que con o sin encuestas él va por delante 

de Oralia Vega y Julio Soto. Dicen que sus propios colaboradores le han dicho que tenga un poco de premura, pues el 
pez, por la boca muere. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Nunca ha venido a dejarle un recurso educativo al estado de Hidalgo, nunca ha venido a resolver los problemas 

educativos, pero ahora curiosamente aquí está por el tema político.” 

Omar Fayad, presidente del PRI en el estado, sobre la visita del secretario de educación federal, Alonso Lujambio, a 

Pachuca. 

“Estamos muy enojados, molestos, incómodos todos los derechohabientes del ISSSTE porque todo lo que se ofreció no se 

ha cumplido.” 

Mirna García, lideresa del SNTE en Hidalgo, sobre el amago de la demanda que interpondrá en contra del ISSSTE.  

“Hagámoslo desde ahora, en todo lados lo he dicho y hasta el momento nadie ha contestado porque saben que yo voy 

arriba.” 

Francisco Xavier, candidato del Panal por Tulancingo, sobre su petición a los aspirantes del PRI, PAN y PRD para 

realizar encuestas.  (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que parece que el equipo de la candidata panista por la coalición Hidalgo nos Une, Gloria Romero, no es muy 
conocedora de la ciudad, pues entre espectaculares de candidatos a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, en 

el bulevar Colosio, anda perdido uno de la aspirante por Hidalgo nos Une, en un municipio por el que pelea el panista 
Luis Baños. 

que la visita del secretario de Educación del gobierno federal, Alfonso Lujambio, pareció más un acto de promoción de 
su imagen rumbo a la elección del candidato presidenciable del PAN que en apoyo de Gloria Romero, quien busca la 

alcaldía de Pachuca. 

Además, el panista, muy a la fuerza, se quedó solo unos minutos antes de partir a seguir promocionando su imagen. 

que uno de los responsables de los problemas surgidos entre ejidatarios y vecinos en la colonia Santa Julia, en Pachuca, 

por la disputa del terreno que ahora sirve como campo deportivo, es el ejidatario Encarnación Villegas, a quien los 
ejidatarios le voltearon la bandera, cansados de tanta venta ilegal de predios, de los cuales ha sacado provecho sólo él y 

sus allegados. 

Sobre el mismo tema, ya se sabe que el verdadero conflicto radica en que los ejidatarios recibirán diez millones de pesos 

de una tienda departamental que pretende establecerse en los terrenos, lo cual traerá más conflictos con los colonos. 

que el presidente de la Asociación Huejutla Cambia, leal al PRI, Max Rodríguez Lara, hijo de la ex alcaldesa Carmina 

Lara García, al desintegrarse este grupo de amigos de esta zona de la Huasteca, ya anda coqueteando con la oposición, 
como muchos de sus ex integrantes ya lo han hecho al arranque del proceso electoral, pues se suponía que el trabajo que 

venían desempeñando era en pro de la causa del PRI. 

que Mirna García López, dirigente de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y 

sus allegados recibieron como un balde de agua fría la elección del nuevo secretario general del Comité Nacional, Juan 
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Díaz, en sustitución de Rafael Ochoa, a quien no convence el manejo que ha realizado en Hidalgo a favor de los 

docentes. 

que un vehículo que transportaba simpatizantes del candidato priista en Calnali, Rodrigo Rodríguez Cisneros, se volcó 

el pasado sábado en la carreta que conduce de la cabecera municiapal a la comunidad Papatlatla, resultando varios 
lesionados. (Redacción, pág. 03) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Funciona la estrategia del PRI 

En el proceso electoral municipal de Pachuca, se observa la desmitificación de Xóchitl Gálvez, que se vendió a varios 
aspirantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), como factor de triunfo; porque en 

la capital la campaña de la panista Gloria Romero, no alcanza los niveles deseados y parece que al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) le funciona su estrategia, y su candidato ciudadano, Eleazar García, observa una tendencia positiva. 

Mientras que para los candidatos del PRI en municipalidades limítrofes con el estado de México, el posicionamiento del 
candidato al gobierno mexiquense Eruviel Ávila, 54 por ciento por 19.5 del perredista Alejandro Encinas y sólo 12.5 del 

panista Felipe Bravo, tiene un efecto positivo, a pesar de que existen luces ámbar en 38 y rojas en 24 municipios. 

En Pachuca, Eleazar García elevó su posicionamiento y en las siguientes horas definirán si el ex precandidato del PRD 

Natividad Castrejón, respalda su candidatura, para lo cual sostuvieron no menos de tres encuentros, para darle claridad a 
su participación con proyectos sociales, lo que preocupa al cuarto de guerra de Hidalgo nos Une. 

Donde se percatan que la estrategia mesiánica de Gloria para Pachuca, no permea y Xóchitl Gálvez, está más atenta a 
acontecimientos nacionales que pueden afectarle, que a la campaña. En suma, la operación priista para recomponer 

escenarios empieza funcionar, aunque en algunos casos, no se puede determinar cuántos, tal vez no les alcance para 
lograr el triunfo. 

Sin embargo, en la mayoría de las principales municipalidades se asegura en el PRI que pueden lograr el triunfo; además 
planea un encuentro de los candidatos metropolitanos con el candidato al gobierno mexiquense, Eruviel Ávila, para hacer 

acuerdos políticos que posicione mejor a los hidalguenses. 

Además la cancelación de la publicidad del gobierno federal ordenada por el Instituto Federal Electoral (IFE) en los 

estados de México e Hidalgo, lograda tras un recurso de queja por el diputado federal Caneck Vázquez, afecta a los 
candidatos panistas, además de que la operación a través de los delegados federales, debe ser discreta por el marcaje 

priista. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: A la vista, los primeros enfrentamientos por el agua: el futuro ya nos alcanzó. 

(Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos: ¿Por qué la insistencia panista de debatir? Como que andan muy gallitos los 
miembros del gabinete presidencial que aspiran a la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. El secretario 
de Hacienda, Ernesto Cordero, retó al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, a debatir. Ayer, el secretario de 
Educación Pública Alonso Lujambio Irazabal urgió al dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses ponga fecha y reglas 
al debate entre los aspirantes a la alcaldía capitalina Gloria Romero y Eleazar García. Y que los priistas "no salgan con el 
cuento de que lo van analizar", retó. Dirían en mi pueblo: ¿y con qué objeto? Peña Nieto le daría una soberana repasada 
a Cordero, que anda muy echado para adelante. Y lo de doña Gloria Romero, pues mejor ahí la dejamos, por respeto a 
una dama. El debate lo pide el que va abajo en las encuestas; el de arriba, simplemente no debe arriesgar el puntaje. Eso 

es de primaria, Alonso. (El reportero, Pág.03)  

Uno más uno-Pachuquillas: Cada vez son más evidentes los problemas de Gloria Romero para levantar su campaña, y 
prueba de ello es que se ha visto obligada a recurrir al apoyo de gente como Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, 

y Alonso Lujambio, titular de la SEP. La pregunta es: ¿cuántos funcionarios federales mas tendrán que venir para intentar 

ayudar a la candidata?...(Redacción, primera plana)  
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

ARRIBA JORGE ROMERO-El diputado federal hidalguense destaca por enfrentarse sin temor a consecuencias con 
quienes deben aclarar ante la opinión publica sus tareas en el ámbito federal. En esta ocasión el legislador llamo al orden 

al secretario de Educación Pública y exigió su renuncia, debido a los magros resultados que ostenta, además por hacer 
proselitismo a favor de los candidatos panistas, cuando las cosas están tan mal y requieren atención.  

ABAJO ALONSO LUJAMBIO-Caracterizado por recurrir a la demagogia instruida desde las esferas más altas del 

panismo nacional, Lujambio Irazábal no niega nunca su origen, lo que en la práctica deja mal parado al servidor público, 

pues antes que secretario se jacta de de ser férreo militante. Su visita a Hidalgo dejo un mal sabor de boca, pues dio 
muestras d intolerancia ante los cuestionamientos de la prensa sobre su labor al frente de la SEP. (Redacción, Página 

02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 
ESPALDAZOS Afirman los grillitos que pese al genio que traía el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, en su 

reciente aparición por la entidad, tuvo tiempo para advertir que muy pronto la diputada federal Josefina Vázquez Mota 
acudirá q Pachuca, con el fin de apoyar a la candidata de Hidalgo nos une, Gloria Romero. 

 
RECORRIDOS Los senadores del PT, Ricardo Monreal y de Convergencia, Luis Walton, recorrieron el municipio de 

Huejutla con el objetivo de reiterar su respaldo a la candidata por la coalición Poder con Rumbo, Fátima Crespo, ambos 

parlamentarios coincidieron que el proyecto de la verdadera izquierda lo encabeza dicho bloque opositor. Así mismo el 
opositor de la alianza, Ricardo Monreal, anuncio que Andrés Manuel López Obrador visitara el corazón de Huasteca en 

próximas fechas. También confirmaron los grillitos que el fin de semana, el perredista Marcelo Ebrad acudirá a esa región. 
(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

        
 
 

Criterio 

Metiendo la Cuchara                                                                 Sequía 

        



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

27 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2277  

 

 

Plaza Juárez                                                                  El Independiente 

                                                         RULE, RULE, (ARRE, ARRE) 
 

                                                  

   
 

 

 


